

Argentina, un Ejemplo

EN un acto de exiliados argentinos en México, denunciaron que desde el golpe militar de marzo de 1976, en su país, han salido al exilio cien mil personas; veinte mil están en campos de tortura y diez mil desaparecieron, lo que indica que fueron asesinados.

Grave panorama sangriento se presenta en el cono sur de nuestro Continente. La tiranía genocida es la culminación de una secuencia que comienza con represiones, agitaciones, violencias y falta de respeto progresivo a la vida humana.

Mirémonos en ese espejo argentino y en su gemelo chileno. Sólo una actitud ciudadana civilizada, característica de los mexicanos por más de medio siglo, puede defendernos de caer en los extremos a que conduce la irresponsabilidad de un número cada vez mayor de ciudadanos.

Cuánto necesita México ahora del talento de sus dirigentes políticos y de la prudencia de todos los hombres que comparten las responsabilidades del poder. Por ahora, muchos síntomas posi-

tivos en lo económico, en la paz social y en la convivencia nos alientan y estimulan; pero las amenazas, que también se multiplican en diversas partes del país, alarman pero nos permiten todavía pensar que tienen solución si se obra con cautela, con espíritu conciliatorio, con energía sana y con verdadero arte de gobierno. No por pereza mental, por comodidad personal o simplemente por descuido, dejemos que avance la violencia y que los problemas políticos no sólo maduren sino lleguen a pudrirse. Hay que seguir reestructurando a nuestras instituciones, y fortalecer, de una manera firme y definitiva, la convivencia pacífica nacional, con el respeto a la ley y el saneamiento de las costumbres oficiales. Alto a la represión de los gobernantes irresponsables de áreas locales bien delimitadas; alto también a la demagogia que enciende hogueras en todas partes, y depuración muy a fondo en Petróleos, Comisión Federal de Electricidad y Ferrocarriles, para liquidar el gangsterismo sindical.

EL DÍA

Uruguay Renunció a Toda Ayuda Financiera de EU

El Gobierno Argentino Anunció que no Hará uso del Crédito Militar Norteamericano.

WASHINGTON, 10 de marzo.—El Departamento de Estado norteamericano informó hoy haber recibido sendas notas de los gobiernos de Argentina y Uruguay rechazando la ayuda militar y económica, respectivamente, a causa de la reducción de la ayuda militar anunciada por Cyrus Vance, medida que se adoptó en razón de considerar que ambos regímenes violan los derechos humanos.

Tras deliberaciones de las fuerzas armadas argentinas, impulsadas por la Marina de Guerra, según informaron los diarios argentinos, el Ministerio de Defensa de Buenos Aires se dirigió a su colega de Relaciones Exteriores para que comunicara al gobierno de los Estados Unidos

que no hará uso del crédito de ayuda militar de esa nación correspondiente al año fiscal norteamericano 1978.

Los EU proyectaban reducir la ayuda de 36 millones de dólares, a 15.

La cancillería, por su parte, había calificado la actitud norteamericana de "intromisión en los asuntos internos". El ministro Guzzetti dijo luego que el incidente "empeña las relaciones" entre ambos países.

El gobierno uruguayo fue más allá aún y en un comunicado manifiesta que "deja sin efecto cualquier solicitud de ayuda económica que haya cursado al gobierno de los Estados Unidos de América o de cualquiera de sus agencias y

que se encuentre pendiente de resolución", y considerar también que hubo "una inadmisión intromisión en los asuntos internos y una total desinformación sobre la realidad uruguayana".

Los gobernantes uruguayos atribuyeron a esa desinformación "favorecer a la subversión".

En Argentina se expresó en círculos oficiales que la decisión norteamericana de reclamar por la vigencia de los derechos humanos en el país no considera que éste se halla virtualmente "en guerra" y que los jefes militares han considerado su objetivo prioritario la derrota, por cualquier medio, de la guerrilla (AP, UPI y AFI).

(Más información en la página 11).

Argentina y Uruguay Rechazan Ayuda Militar y Económica de Estados Unidos

Respuesta a las Reducciones que Había Establecido el Departamento de Estado por Violación a los Derechos Humanos en Ambos Países

WASHINGTON, 10. de marzo (UPI).- La Argentina y Uruguay protestaron oficialmente al gobierno de Estados Unidos por las declaraciones del Secretario de Estado Cyrus Vance relacionando las ventas militares con la situación de los Derechos Humanos en esos países.

El vocero del Departamento de Estado, Frederick Z. Brown, confirmó hoy que ambos gobiernos expresaron su "desagrado" al de Washington por las recientes declaraciones de Vance.

La protesta argentina fue hecha en Buenos Aires ayer ante el embajador de Estados Unidos, Robert Hill.

La protesta uruguaya fue hecha en esta capital por su Embajador José Pérez Caldas durante una reunión con el Secretario Adjunto de Estado Interino para Asuntos Interamericanos, William H. Luers.

Buenos no proporcionó más detalles sobre las protestas, pero se sabe que ambos gobiernos consideran las declaraciones de Vance como una intervención en sus asuntos internos.

Vance dijo la semana pasada ante una comisión del Congreso que se estudiaba una reducción en el programa de ventas militares a crédito a la Argentina, Etiopía y Uruguay por la presunta violación de los Derechos Humanos en esos países.

Hasta la fecha, Estados Unidos no ha recibido reacción alguna de parte de Etiopía, dijo Brown.

LA JUNTA ARGENTINA RECHAZA LA AYUDA MILITAR

Buenos Aires, 10. de marzo (AP).- Las fuerzas armadas, que ejercen el gobierno, anunciaron hoy que no harán uso del crédito de ayuda militar de Estados Unidos y pidieron que se comunique la decisión al gobierno norteamericano.

El anuncio está contenido en una nota que el Ministerio de Defensa envió al canciller César A. Guzzetti, en relación con la decisión de los Estados Unidos de reducir la asistencia militar por la presunta

violación de los Derechos Humanos aquí.

La nota del ministro de defensa, brigadier José María Klix, a su colega de Relaciones Exteriores dice:

"Señor Ministro: Tengo el agrado de dirigirme a Vuestro Excelencia con el objeto de comunicarle que, en total coincidencia con lo manifestado en el comunicado dado a conocer por ese ministerio en el día de ayer, el Ministerio de Defensa interpretando el sentir de las Fuerzas Armadas en su conjunto, el de sus mandos y el de cada uno de sus miembros en particular, requieren del ministerio de Relaciones Exteriores y Culto comunique al gobierno de los Estados Unidos que no hará uso del crédito de ayuda militar de esa nación correspondiente al año fiscal norteamericano 1978"

La cancillería argentina había dicho ayer que el anuncio del secretario de Estado norteamericano, Cyrus Vance, significaba una "intromisión en los asuntos internos".

El gobierno norteamericano no ha dicho nada con respecto a la asistencia económica general que los organismos internacionales y privados otorgan a la Argentina.

La nota del Ministerio de Defensa sólo alude a la asistencia militar que, según el proyecto anunciado por Vance, se reduciría de 36 a 15 millones de dólares.

El embajador de Estados Unidos aquí, Robert Hill, fue informado ayer verbalmente sobre la decisión argentina de considerar la actitud de los Estados Unidos como una "intromisión", en los asuntos internos de este país. La embajada no emitió comentarios.

Fuentes informadas dijeron que la decisión de rechazar la totalidad de la ayuda se habría adoptado por considerarse que aceptarla, después de ser reducida, significaría convalidar las afirmaciones de Vance sobre los Derechos Humanos.

El diario Clarín había dicho el domingo que esa tesis fue sustentada por la Marina y que "sería compartida" por la Aeronáutica y el Ejército,

lo que hoy quedó confirmado por el Ministerio de Defensa.

Varios diarios locales criticaron la decisión norteamericana y el Buenos Aires Herald, editado en inglés, dijo que Vance "fue injusto con la Argentina porque omitió señalar ante el comité de asignaciones del Senado, que éste país se halla en guerra".

El diario Clarín dice hoy en un editorial que las declaraciones del secretario de Estado, Cyrus Vance sobre la reducción de la ayuda "resultan sorprendentes" y añade: "Sin entrar a discutir la exactitud de los motivos que se aducen para imponer a la Argentina una medida destinada a operar a la manera de una sanción, causa estupor que frente a situaciones que juzgan análogas se apliquen criterios tan diferenciados. Más aún, de las palabras del secretario de Estado surge con toda claridad que la circunstancia tenida en cuenta para no sancionar a Corea del Sur y a Filipinas es pura y sencillamente, la conveniencia de Estados Unidos, cuya seguridad se vería afectada en esos casos con una reducción de los créditos militares".

"La campaña emprendida por el presidente Carter en torno a los Derechos Humanos ha pretendido fundarse en principios éticos y no en conveniencias circunstanciales... pero esa pretensión se desmorona ante la determinación, que ahora queda en evidencia, de anteponer los intereses de Estados Unidos a toda otra consideración", agrega Clarín.

La Opinión, con el título de "Ni soberanía de la tortura ni tortura de la soberanía", expresa en un comentario de su redactor Enrique Alonso que "los Estados Unidos pueden conceder o no créditos a una nación amiga. Lo que no pueden hacer es retacearlos en base a argumentos que hagan a la conducción de los asuntos internos tesis de trabajo sobre lo que ocurre en la Argentina y manejarse en su relacionamiento de acuerdo con la misma. Lo que no puede ser imponer una sanción; ello altera

inmediatamente el vínculo y agravia la soberanía argentina".

El diario en inglés Buenos Aires Herald dice que "el señor Vance fue injusto con la Argentina porque omitió señalar ante el Comité de Asignaciones del Senado, que este país se halla en guerra. Si el señor Vance puede hacer una excepción con las Filipinas y con Corea del Sur -ambos países acusados de violar los derechos humanos-... lo menos que podría hacer es asesorarse y hacer lo mismo con los miembros del Comité de Asignaciones del Senado sobre la realidad argentina". El Herald agrega que "existe un doble juego. Los derechos humanos pueden ser violados en ciertos países, pero no se aplicarán sanciones porque a los Estados Unidos no les conviene".

Los tres diarios, sin embargo, piden el respeto por los derechos del hombre en la Argentina, de cuya violación ha sido acusado el gobierno militar. Clarín dice a causa de la lucha antiterrorista "se cometen excesos que el gobierno tiene el deber de evitar no como una concesión a la opinión internacional sino como una obligación moral que deriva de la naturaleza de la causa que defiende".

URUGUAY RECHAZA LA AYUDA ECONOMICA

MONTEVIDEO, 10. de marzo (UPI).-Uruguay protestó hoy formalmente ante Estados Unidos por lo que considera inadmisible intromisión en sus asuntos internos y le comunicó que "deja sin efecto cualquier solicitud de ayuda económica" que haya sido pedido a ese país.

Al mismo tiempo, acusó al gobierno estadounidense de "total carencia de información" sobre la situación uruguaya, que "sólo favorece a la subversión".

La actitud uruguaya fue dada a conocer hoy en rueda de prensa por el Secretario de Planeamiento, Coordinación y Difusión, brigadier José

EXCELSIOR

Culpan a Estados Unidos Tres Asilados de ese País

En Argentina: 100 mil Exiliados; 20 mil en Campos de Tortura; 10 mil Desaparecidos

Desde el golpe militar en Argentina, 100,000 personas han salido al exilio; 20,000 se encuentran concentradas en campos de tortura y 10,000 desaparecieron, afirman José Steinsleger y Carlos Suárez, asilados políticos argentinos, todo esto como parte del proyecto que el Pentágono norteamericano inició en 1954, para instaurar el fascismo en el cono sur de América Latina.

Luego agregaron que los exiliados argentinos recordarán a nivel mundial dos fechas históricas de ese país hermano: las elecciones presidenciales del 11 de marzo de 1973 y el golpe militar del 24 de marzo de 1976 y aseguraron que demandarán del gobierno videlista la liberalización de Héctor J. Cámpora.

Cámpora, electo Presidente de Argentina el 11 de marzo de 1973 se encuentra en la embajada mexicana de ese país, porque el general Videla se niega a otorgarle el salvoconducto, dijo Suárez.

En este primer acto Steinsleger dijo que "el anillo de fascismo, violencia, sangre, tortura y crimen que las Fuerzas Militares argentinas cerraron en 1976 ha traído consigo la muerte de miles de compatriotas; el aniquilamiento y la represión de todos los proyectos de liberación nacional, y un estado de sitio permanente en Argentina.

"Los campos de concentración, agregó, los cementerios clandestinos, el despellejamiento de personas vivas, los hornos crematorios, los fusilamientos y las matanzas encubiertas con los famosos "enfrentamientos" son parte de la liturgia del terrorismo oficial argentino", añadió.

Informó que simultáneamente a los actos que los exiliados realizarán este mes en México, como parte de una jornada de solidaridad con el pueblo argentino, en países como Canadá, Francia, Venezuela y Panamá, entre otros, se desarrollarán actos similares.

LA MAS ALTA INFLACION

Suárez, por su parte, presentó un panorama general sobre la situación actual de Argentina y dijo que es este país el que registra el índice más elevado de inflación, superando a la dictadura militar de Chile.

La situación de terror que priva en Argentina, aseguró, no es privativa de ese país, sino que abarca a Chile, Paraguay, Bolivia, Brasil y Uruguay, naciones en las que el Pentágono norteamericano cerró el anillo del fascismo.

Informó que 95 por ciento de los sindicatos argentinos se encuentran intervenidos por las fuerzas militares, las que confiscaron los fondos sindicales, censuran la libertad de prensa revisando aún las páginas deportivas, de sociales y espectáculos de los diarios.

La violencia que azota a Argentina, manifestó, no es producto de grupos subversivos como pretenden los militares, sino de la represión sistemática del gobierno videlista a todas las formas de expresión popular.

Argentina, agregó, es hoy

una factoría colonial a la que el imperialismo norteamericano le deja el privilegio de tener una bandera y un himno.

Más adelante, el exiliado argentino puntualizó que la reducción de la ayuda norteamericana para gastos militares causó en el gobierno militar de ese país un "sarampión de verbalismo anti-imperial", porque no alcanzan a comprender que aún dentro de las mismas "entradas del monstruo del imperialismo" hay grupos progresistas que están impulsando estas medidas.

Dijo que durante todo este mes se demostrará a la opinión mundial que la resistencia en Argentina es cada vez más fuerte, y que con la formación de un "Frente Nacional de Liberación", integrado por todos los sectores de ese país, el pueblo argentino logrará derrocar al gobierno militar de Videla, sacar a los milicios de los sindicatos y la CGT, instaurar un régimen democrático que respete los derechos humanos y las libertades sociales.

Para finalizar, Suárez manifestó que se demandarán elecciones libres sin fraudes ni prescripciones.

EL SOL DE MÉXICO Denuncian las Redadas Masivas en Argentina

Más de 20 mil personas languidecen en las prisiones de la Argentina, millares más han desaparecido y a diario se encuentran decenas de cadáveres en lotes baldíos y en basureros de las principales ciudades de ese país, siempre explicados por la Junta Militar como resultado de "enfrentamientos de grupos subversivos con las fuerzas del orden".

Este es el resultado "de los propósitos democratizadores del teniente general Videla", afirmaron ayer los dirigentes de la Casa del Pueblo Argentino, al anunciar el inicio de las jornadas de solidaridad que se celebrarán simultáneamente hasta el día 24 de marzo en 108 países.

José Steinsleger y Carlos Suárez, en nombre de los asilados argentinos en México, concedieron una entrevista de prensa a la que también asistieron el profesor universitario Rodolfo Puiggrós y su esposa, así como otros dirigentes de la agrupación.

Citando cifras de "Amnistía Internacional", los dos jóvenes exiliados explicaron que mediante la celebración en todo el mundo de mesas de trabajo, conferencias, espectáculos culturales y exhibición de películas, buscarán sensibilizar la opinión pública respecto a la situación que priva actualmente en su país.

Tras afirmar que el régimen militar argentino ha superado en violencia y en deterioro económico al gobierno chileno que encabeza el general Augusto Pinochet, los representantes de la Casa del Pueblo Argentino anunciaron que en la clausura de las jornadas solidarias "se reunirán los dirigentes de otros países latinoamericanos que actualmente sufren el embate de las fuerzas fascistas, como son Bolivia, Paraguay, Uruguay y Chile, para depositar una ofrenda floral ante el monumento del general San Martín, en un acto de desagravio al precursor de la unidad latinoamericana".

Entre los datos que proporcionaron a los periodistas, están los siguientes:

En la Argentina se vive bajo un régimen de falta de garantías a los más elementales derechos humanos. No sólo para quienes en forma militante actúan en contra del gobierno de Videla, sino incluso para los familiares de quienes están en la oposición.

Afirmaron que más de 100 mil personas salieron del país a partir del 24 de marzo de 1976, fecha en que los militares asumieron el poder, y que desde entonces se estableció un control rígido contra la prensa, por lo que cada redacción de periódico, radio o televisión, cuenta con un censor militar.

Marzo, mes de Solidaridad con el Pueblo de Argentina

por Teresa GURZA

El mes de marzo será el mes de Solidaridad con el Pueblo Argentino. Bajo la consigna Paz y Justicia en una Argentina liberada, 7 países latinoamericanos, entre ellos México, realizarán una campaña de movilización y apoyo a la lucha de los trabajadores argentinos, que culminará con una huelga el día 24 de este mes en el interior de Argentina.

Lo anterior fue informado en conferencia de prensa, por los dirigentes de la Casa del Pueblo Argentino, quienes hicieron un resumen de los acontecimientos registrados desde el 24 de marzo de 1976 cuando Videla encabezó a las Fuerzas Armadas de ese país para dar un golpe de Estado.

DENUNCIAN LA ACCION GENOCIDA

Desde entonces, miles de argentinos han sido apresados, asesinados o encarcelados; se ha reprimido a los partidos políticos y a sus militantes; los diarios están sujetos a censura previa aún en las páginas deportivas y los sindicatos están intervenidos por miembros del Ejército. "Argentina -se dijo- es un Estado de sitio en el que nadie está a salvo. Los campos de concentración, fusilamientos, hornos crematorios y las torturas son cosa de todos los días".

En el análisis de la crisis actual del sistema argentino, que es de fondo y demuestra una vez más la incapacidad de las fuerzas armadas para gobernar el pueblo argentino. "Tal parece que el Ejército se ha embarcado en un compromiso para exterminar a un pueblo desarmado..." Sin embargo, el pueblo argentino realiza una intensa resistencia y está dispuesto a la lucha; "la resistencia crece y se desarrolla en toda la patria..."

Por cuanto al esclarecimiento de la actual situación en ese país del cono sur, se afirmó que el golpe militar del 76 se gestó desde el 11 de marzo de 73, cuando el pueblo argentino realizó una votación libre.

Las cifras de la represión desde hace un año, basadas en datos de la Comisión Internacional de Juristas y de Amnistía Internacional, arrojan más de 20 mil presos políticos; más de 10 mil desaparecidos y más de 100 mil exiliados. "Argentina es una factoría colonial; para lograr esa situación se han tenido que cumplir determinadas fases entre las cuales adquiere particular importancia la aniquilación de todas las formas de expresión popular, que se extienden a la acción genocida contra todo el pueblo argentino que es calificado como subversivo y peligroso. "Quieren lograr una factoría colonial; eso sí, con bandera, escudo e himno propio".

Los dirigentes argentinos, se refirieron

también al "sarampión antimperialista" que con motivo del anuncio hecho por Estados Unidos de reducir la ayuda militar ha atacado a los miembros de la Junta de Gobierno.

En cuanto al aspecto económico argentino, según estudios de la Asociación de Bancos Suizos, Argentina tiene el récord mayor de inflación. El costo de vida aumenta a razón de un 300 por ciento al año y los salarios a razón del 20 por ciento. La desocupación se acrecienta día a día y aumentará con los 100 mil empleados estatales recién despedidos; el sector trabajo participa con sólo un 30 por ciento de la renta nacional.

PUNTOS MINIMOS DE LA LUCHA UNITARIA

En cuanto a los puntos mínimos de la lucha que actualmente desarrolla más del 90 por ciento del pueblo argentino, se fijaron los siguientes:

- Modificación de la actual política económica; relevo del Ministro de Economía, Martínez de la Hoz. Ocupación plena para la población trabajadora. Restitución del salario real al nivel de julio de 1973; el actual, en un índice comparativo, se ha reducido en un 80 por ciento.

- Retiro de los militares de los sindicatos y de la Confederación General del Trabajo mediante la devolución de los sindicatos a los trabajadores.

- Plena vigencia de los derechos humanos, políticos y civiles. Cese a la represión y a la tortura. Publicación de listas con los nombres de los detenidos. Vigencia del derecho a la defensa.

- Restitución de los derechos políticos; liberación de los presos políticos; liberación y desistimiento de los cargos contra Cámpora.

- Convocatoria a elecciones libres.

Se dijo también que la actual crisis del país no es coyuntural ni de circunstancias, por lo que no se puede resolver con la salida de Videla; "sino la crisis de un sistema que ya no tiene salida..."

LA UNIDAD LATINOAMERICANA CADA DIA MAS NECESARIA

Finalmente, se hizo un llamado a la "unidad cada día más necesaria de todos los pueblos latinoamericanos frente al proyecto del Pentágono para América Latina..." Se advirtió de la notoria reducción de países a los que pueden ir los asilados latinoamericanos; se anunció "el embrión" de unidad entre todos los asilados latinoamericanos para asumir tareas comunes y tomar una posición de fondo en una patria hoy dividida contra el sueño de Bolívar, de Mariategui y del Che...

Cardozo, como reacción al anuncio formulado la semana pasada por el Secretario de Estado norteamericano Cyrus Vance de que Estados Unidos reducirá sus créditos y programas de asistencia a la Argentina, Uruguay y Etiopía como expresión de la preocupación del presidente Carter por los Derechos Humanos.

El brigadier Cardozo dijo que previamente se había comunicado al embajador estadounidense Ernest Siracusa la formal protesta del gobierno uruguayo.

La declaración, copia de la cual fue entregada a la embajada estadounidense, expresa que el anuncio de Vance ante una subcomisión del Senado sobre reducción de asistencia

al Uruguay, entre otros países, requiere que el gobierno uruguayo formule una serie de precisiones.

Ellas son:

"1.-Dicho acto implica una inadmisibles intromisión en los asuntos internos del Uruguay, que su gobierno rechaza con la mayor energía, y una total desinformación sobre la realidad uruguaya.

"2.-En el día de ayer (lunes), el gobierno uruguayo ha notificado formalmente al gobierno de los Estados Unidos que deja sin efecto cualquier solicitud de ayuda económica que haya cursado al gobierno de los Estados Unidos o de cualquiera de sus agencias y que se encuentre a su consideración en la actualidad, pendiente de resolución.

"3.-Que tal conducta se ha adoptado en vista de que el gobierno de los Estados Unidos utiliza el campo de la asistencia militar y económica para intervenir en los

asuntos internos del Uruguay, enfocándola en función de condicionantes políticas ajenas a los proyectos mismos que, aparte de responder intrínsecamente a una evidente desinformación que sólo favorece a la subversión, son totalmente inadmisibles para el gobierno y la soberanía del Uruguay, conforme a los principios y normas vigentes del Derecho Internacional".

La administración norteamericana anterior había dispuesto la suspensión de la ayuda militar al Uruguay, medida que en su momento desató también voces de protesta y condena del gobierno uruguayo.

Un vocero de la embajada estadounidense, consultado sobre la actitud del gobierno del Uruguay, confirmó la recepción de la nota de protesta, agregando que "ya fue transmitida a Washington" y declinó formular otros comentarios.

EL SOL DE MÉXICO

Rechazan Argentina, Uruguay y Chile la Ayuda Militar de EU

BUENOS AIRES, Argentina 10. de marzo (AFP, EFE y Latin).— Los regímenes de tres importantes países sudamericanos se constituyeron virtualmente hoy en un frente militarista, al sumarse Argentina y Uruguay a la posición de la dictadura chilena de rechazar todo tipo de ayuda militar y económica por parte de Estados Unidos, que los acusa de violar los derechos humanos.

La cancillería argentina citó al embajador norteamericano, Robert Hill, para comunicarle la decisión de las fuerzas armadas de rechazar el resto del crédito militar norteamericano.

En Montevideo, pocas horas después de la protesta Argentina, el gobierno presentó un enérgico comunicado al gobierno estadounidense, de quien rechazó toda ayuda económica y lo acusó de intromisión en asuntos internos.

Los documentos, emanados de las dos márgenes del Río de la Plata, tienen una redacción muy similar y denuncian "una intromisión en los asuntos internos" debido a "una total desinformación sobre la realidad" imperante en cada país.

En Washington, un funcionario de prensa del Departamento de Estado, Frederick Brown, confirmó que la Argentina y Uruguay han expresado oficialmente su descontento por la decisión de la ad-

ministración del presidente James Carter de reducir la ayuda a esos países por violar los derechos humanos.

El secretario de Estado norteamericano, Cyrus Vance, dijo la semana pasada ante una comisión del Congreso, que "se estudiaba una reducción en el programa de ventas militares a crédito a Argentina, Uruguay y Etiopía, por violar los derechos humanos".

El texto de la nota argentina, dirigida por el ministro de Defensa, brigadier José María Klix, expresa que "interpretando el sentir de las fuerzas armadas, no se hará uso del crédito militar correspondiente al año fiscal norteamericano de 1978".

La suma originalmente prevista era de 36 millones de dólares, y la Casa Blanca solicitó al Parlamento su reducción a 15 millones.

Argentina no recibe ayuda económica de Estados Unidos, y en el plano militar sólo utiliza crédito para la compra de equipos de ese país. La pérdida de créditos prevista para este año debía ser absorbida por la Marina, con la compra de aviones "Douglas" y tanques anfíbios. La fuerza aérea está equipada con aviones franceses, y el ejército produce sus tanques con tecnología francesa.

Respecto a las relaciones uruguayo-norteamer-

Ateneo

ricanas, éstas pueden deteriorarse más, si el gobierno estadounidense pone en práctica ciertas medidas restrictivas que, por razones ya comerciales, tiene en estudio para reducir las importaciones, sobre todo de calzado.

Uruguay y Argentina reciben periódicamente el otorgamiento de préstamos del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), así como del Banco Mundial, que se utilizan, según ambos gobiernos, para la construcción conjunta de la "Presa de Salto Grande", cuya puesta en marcha está prevista para 1980.

Fuentes diplomáticas argentinas estimaron que su país buscará el aprovisionamiento de material bélico en Europa, como ya lo hizo en la segunda mitad de la década pasada, cuando las fuerzas armadas ejercían el poder.

En esa oportunidad, durante el gobierno del general Juan Carlos Onganía, Estados Unidos también redujeron la ayuda militar, aunque en esa ocasión se manifestó a través de la venta de equipos de segunda mano o anticuados.

Empero, en círculos allegados al gobierno, existía preocupación por la influencia psicológica que pueda ejercer la decisión norteamericana en los organismos internacionales de crédito.

EL DÍA

El General Videla se Entrevistará Con el Presidente Peruano

(AP, UPI, AFP, EFE)

LIMA, 10. de marzo.- El presidente argentino general Jorge Rafael Videla es esperado aquí el jueves para una visita que, más allá de buscar una mejoría sustancial de las relaciones bilaterales con Perú, puede tener significativas repercusiones geopolíticas, según dijeron hoy fuentes diplomáticas.

"Argentina y Perú han puesto la mirada en las demás naciones de Latinoamérica para estrechar sus relaciones con ellas, piensan en la necesidad de una integración amplia, y dedican especial atención a los vínculos fronterizos con sus vecinos", dijo un diplomático.

Videla permanecerá en Lima hasta el sábado como huésped del general Morales Bermúdez. Su llegada está prevista para las 14:00 EST del jueves en el avión presidencial de la Fuerza Aérea argentina.

INFORME DE AMNISTIA INTERNACIONAL

Amnistía Internacional, la agrupación londinense que estudia la situación global de los Derechos Humanos, emitirá dentro de tres semanas su informe sobre el estado de esos Derechos en la Argentina.

Fuentes parlamentarias dijeron hoy que el informe será hecho público el 23 ó 24 de marzo a través de la oficina del representante demócrata Robert Drinan de Massachusetts.

Drinan formó parte de una delegación de Amnistía Internacional que visitó la Argentina el año pasado.

El mismo parlamentario incluyó hace poco más de un mes en la gaceta del Congreso otro informe sumamente crítico sobre la situación de los Derechos Humanos en la Argentina.

Ese informe también fue publicado por Amnistía Internacional y los medios parlamentarios indicaron que el estudio a ser emitido este mes será igualmente crítico de la situación argentina.

DETALLES DEL ATENTADO CONTRA VIDELA

El proscrito Ejército Revolucionario del

Pueblo (ERP) se responsabilizó por la bomba que estalló hace dos semanas en la pista de aterrizaje del aeropuerto metropolitano de Buenos Aires que casi alcanza al avión que transportaba al presidente general Jorge Videla.

En un comunicado entregado esta madrugada, aparentemente por un mensajero, a las oficinas de United Press International, el grupo guerrillero dijo que "un comando detonó dos cargas explosivas en la pista del Aeropuerto Metropolitano Jorge Newberry" a las 8:40 A.M. del 18 de febrero.

La nota añadió que la segunda bomba, que no detonó por "motivos técnicos", pesaba 140 kilos y fue puesta exactamente en la línea central de la pista de aterrizaje.

Al explicar el motivo por qué no estalló la otra bomba, el comunicado expresó que "si bien este desperfecto evitó que se concretara con el objetivo central de la acción, esta ha dejado una vez más en evidencia los innegables recursos que tiene la guerra del pueblo en nuestra patria, para aplicar donde sea y en cualquier lugar el firme y largo brazo de la justicia popular.

"Con esta acción una vez más el ERP reafirma el irrenunciable compromiso de no dar tregua a los torturadores y asesinos de nuestra gente que día a día prueban el amargo sabor de la derrota que le infligen el pueblo y sus organizaciones armadas".

TELEFONICOS RECHAZAN NUEVO HORARIO

Los trabajadores telefónicos argentinos rechazaron nuevamente el incremento de horas de trabajo dispuesto por las nuevas normas oficiales para las empresas estatales.

Al cumplirse hoy el segundo día laborable desde que entró en vigor la medida en la "Empresa de Telecomunicaciones", el personal se retiró en gran número al límite de su horario antiguo de seis horas.

Fuentes sindicales señalaron que la resistencia al nuevo horario de ocho y nueve horas continuó hoy pese a la suspensión de 48 horas sin goce de sueldo aplicada por la empresa a ocho trabajadores que desacataron la norma oficial el viernes último.

Argentina y Uruguay Rechazan la Ayuda Militar y Económica de EU

"Inadmisible Intromisión en Asuntos Internos"

El Canciller Bonaerense se Reúne hoy con Hill

Por FLAVIO TAVARES,
corresponsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 10. de marzo— Argentina renunció hoy a la asistencia militar estadounidense, cinco días después que el gobierno del Presidente James Carter la redujo de 36 a sólo 15 millones de dólares, en el primer roce serio entre ambos países desde que las fuerzas armadas tomaron el poder, hace 11 meses.

Una manifestación de enfriamiento en las relaciones entre ambas naciones fue que el embajador estadounidense aquí, Robert Hill, se enteró de la decisión argentina a través de los noticieros de radio y televisión.

La información fue difundida al final de esta mañana pero, sólo a finales de la tarde el canciller César Guzzetti, citó a Hill para mañana al mediodía, donde le comunicará oficialmente la decisión.

El ministro de Defensa, brigadier José María Klix, apoyó públicamente la nota en que la cancillería argentina calificó de "intromisión en los asuntos internos" a las declaraciones del secretario de estado, Cyrus Vance, sobre la reducción de la ayuda militar a raíz de prácticas reiteradas de violación a los derechos humanos.

"Interpretando el sentir de las fuerzas armadas en conjunto, el de sus mandos y el de cada uno de sus miembros en particular, Argentina comunicará al gobierno de Estados Unidos que no hará uso del crédito de ayuda militar de esa nación, correspondiente al año fiscal de 1978", expresó el brigadier Klix.

La postura argentina, considerada como "una cuestión de honor" por los militares, fue decidida después de innumerables reuniones reservadas de los altos mandos castrenses en los últimos cuatro días, tras conocerse las declaraciones de Vance en el Congreso estadounidense.

Los militares consideran que el país se halla en una situación de "lucha total" contra la guerrilla de ultrazquierda, pero —estiman— que no hay violación de derechos humanos, a pesar de la situación de violencia imperante.

En una reunión de los altos mandos de la armada, que se prolongó los últimos seis días, los admirantes sostuvieron la tesis de que la represión es "un recurso inevitable de las fuerzas armadas frente a la guerra sucia que libra la guerrilla de extrema izquierda" y que "nada puede desviar al gobierno de Argentina, ni siquiera las presiones foráneas, por fuertes que sean".

Más que el futuro aprovisionamiento de armas, el gobierno del Presidente Jorge Videla está empeñado ahora en impedir el aislamiento internacional del país, como ocurrió con Chile y Paraguay, países a los que con anterioridad Estados Unidos acusó de violación sistemática de los derechos humanos.

En fuentes diplomáticas se dijo a este corresponsal que Argentina iniciará de inmediato una ofensiva en el exterior, especialmente en los países europeos, para explicar que la situación de "lucha total" contra la extrema izquierda guerrillera no significa violación de las normas de los derechos humanos.

En términos castrenses, Argentina tendrá necesariamente que acudir al mercado europeo para proveerse de equipos y material bélico, fundamentalmente francés y belga, admitieron fuentes militares.

Argentina fue el primer país latinoamericano (con excepción de Cuba) que adquirió material militar en la URSS. Desde hace seis años,

la Fuerza Aérea Argentina está dotada de helicópteros "Sikorsky", fabricados y pertenecidos en la Unión Soviética, comprados por el anterior régimen militar que gobernó al país y cuya tendencia anticomunista fue clara y evidente. Sin embargo, las mismas fuentes consultadas por este corresponsal descartan que Argentina acuda a la URSS o a otros países socialistas europeos para proveerse de armas. Apparentemente, el gobierno de Videla viraría hacia Francia, país que ya proveyó a la aviación argentina de cazabombarderos "Mirage" y al ejército de tanques "AMX".

Ello obligará, sin embargo, a que Argentina modifique la infraestructura de sus equipos bélicos, de origen fundamentalmente estadounidenses, especialmente en lo que respecta a los más modernos, que arribó en los dos últimos años. Entre éste se halla una decena de helicópteros "Bell", otrora usados por Estados Unidos en Vietnam. Estos aparatos fueron constantemente empleados por el Ejército Argentino —y lo son todavía— en la lucha antiguerrillera en las montañas de la norteña provincia de Tucumán.

Washington usa la Asistencia Para Intervenir: Montevideo

Por GRAZIANO PASCALE,
corresponsal de EXCELSIOR

MONTEVIDEO, Uruguay, 10. de marzo—El gobierno uruguayo calificó hoy de "inadmisible intromisión" en los asuntos internos del Uruguay" las declaraciones del secretario de Estado, Cyrus Vance, según las cuales Estados Unidos estudia la reducción económica a Uruguay a causa de supuestas violaciones a los derechos humanos.

En rueda de prensa, el ministro de Planeamiento, brigadier José Cardo-

atras

de ayuda económica que haya cursado al gobierno de Estados Unidos de América o a cualquiera de sus agencias, que se encuentre en consideración o que esté pendiente de resolución".

La protesta formal del gobierno fue entregada la víspera al embajador norteamericano en Uruguay, Ernest Siracusa.

El gobierno uruguayo se plegó así a la posición que asumió horas antes Argentina, y reprodujo casi textualmente el comunicado de la cancillería argentina en ocasión de un anuncio similar de Vance ante el Senado de Estados Unidos.

Según el brigadier Cardozo, el gobierno estadounidense "utiliza el campo de la asistencia militar y económica para intervenir en los asuntos internos de Uruguay, enfocándolo en función de condiciones políticas ajenas a los proyectos mismos, que, aparte de responder intrínsecamente a una evidente desinformación que sólo favorece a la subversión, son totalmente inadmisibles para el gobierno y la soberanía de Uruguay, conforme a los principios y normas vigentes del derecho internacional".

EU NIEGA LA ENTRADA A MILITARES

El ex Presidente Gerald

Ford aprobó, en septiembre de 1976, una resolución del Congreso de su país, mediante la cual se suprimió la ayuda militar a Uruguay, equivalente a tres millones de dólares anuales.

La decisión de Ford provocó una enérgica protesta por parte del gobierno uruguayo, y el compromiso del embajador estadounidense en Uruguay, Ernest Siracusa, de gestionar una revisión de la radical medida.

La propuesta de Vance ante el Congreso sugiere la reducción del programa de asistencia económica directa a Uruguay el próximo año. Durante 1976, este país recibió

ayuda por 445,000 dólares, mientras que para 1977, el presupuesto contemplaba una partida por 220,000 dólares.

Vance propuso al subcomité del Senado reducir esa última suma a sólo 25,000 dólares.

El ministro de Planificación uruguayo dijo que su país tomó conocimiento de las propuestas de Vance a través de las informaciones de las agencias noticiosas.

Cardozo no hizo mención, durante la entrevista, de otra resolución de Estados Unidos, mediante la cual se negó la entrada a dos coroneles uruguayos, acusados de violaciones a los derechos humanos en su país.

EXCELSIOR

"No Traicionaremos a las Malvinas", Declara el Canciller de Gran Bretaña

LONDRES, 10. de marzo. (Latin-Reuters).—El nuevo ministro británico de Relaciones Exteriores, David Owen, prometió hoy al Parlamento que no habrá ningún tipo de traición a las islas Malvinas, reclamadas desde hace más de un siglo por Argentina.

"Puedo asegurar a la Cámara --de los Comunes-- que nunca hubo ni jamás habrá traición alguna (al archipiélago). Ello significaría traicionar los mismos principios que yo creo gobiernan nuestra política exterior", afirmó en su primer discurso como canciller ante el Parlamento.

Owen dijo que será necesario una más estrecha cooperación política y económica en el Atlántico sudoccidental (donde están las islas), si es

que se pretende llegar a una solución perdurable.

Añadió que deberá asimismo haber una plena consulta a los habitantes del archipiélago, en cualquier etapa de las presentes negociaciones con el gobierno de Buenos Aires. Prometió que nada se hará a espaldas de los pobladores isleños.

El ministro se refirió luego a la reciente visita del ministro de estado en la cancillería, Ted Rowlands, a Argentina y a las Malvinas, para mantener conversaciones exploratorias.

El canciller comentó que Rowlands mantuvo conversaciones muy francas con todos los sectores de opinión del archipiélago, que alberga

a una población casi toda de origen o descendencia británica.

"El señor Rowlands les aclaró que el tema de la soberanía habrá de surgir en todo tipo de negociaciones que podrían tener lugar con la Argentina. Les aseguró que tales negociaciones se realizarán bajo la sombrilla de la soberanía, y que el gobierno (británico) se reservará su posición sobre el tema de la soberanía", dijo Owen.

Fue sobre tal base que el consejo ejecutivo de los malvineros dio su aprobación para que Rowlands sostenga conversaciones sobre las islas con las autoridades argentinas, en Buenos Aires.

EL SOL DE MEXICO

Alcanzó 24% la Inflación en Argentina

BUENOS AIRES, 10. de marzo (EFE).— El costo de la vida aumentó 8.6 por ciento en Argentina durante febrero último, se informó hoy oficialmente.

Dicho índice hace ascender a 24 por ciento la inflación registrada en los 2 primeros meses de 1977, que sucedió a un incremento del 350 en 1976, según estadísticas oficiales.

La información sobre el aumento del costo de la vida en febrero coincidió hoy, con el aumento del 19 por ciento en los medicamentos, dispuesto por los empresarios farmacéuticos.

Las 13 mayores empresas farmacológicas del país son filiales de empresas extranjeras, 6 de ellas norteamericanas, 4 de Alemania Federal, 2 suizas y una francesa.

EL SOL DE MEXICO

Albión no Cederá las Malvinas

LONDRES (AFP).— Gran Bretaña se abstendrá de "liquidar a bajo precio" las Islas Malvinas, declaró hoy aquí el secretario de Relaciones Exteriores, David Owen.

EL DIA

Argentina

La Inflación Alcanzará Altos Niveles en Marzo

BUENOS AIRES, 1o. de marzo. (AFP).—En el mes de marzo que se inició hoy, la carestía de la vida en Argentina promete alcanzar elevados niveles, según señala hoy la agencia oficial **Telam** al analizar el incesante alza del costo de los principales productos alimenticios de los últimos días.

Destaca que algunos comerciantes e intermediarios "no han tomado conciencia cierta del momento que se vive y prosiguen especulando como en los mejores tiempos".

Señala que ante las expectativas de un aumento general de salarios, anunciado por el gobierno a partir del primero de este mes, se advirtió un inusitado incremento en los precios de los artículos de primera necesidad.

Pone por ejemplo que un solo "choclo" (mazorca de maíz no maduro) fue pagado en un negocio a 78 pesos (unos 23 centavos de dólar), o sea 5 veces más que su valor normal.

Puntualiza que legumbres y verduras también sufrieron elevados aumentos, así como los artículos de almacén.

El litro de aceite que costaba hace algunos días 270 pesos hay que pagarlo ahora entre 480 y 520 pesos.

El pan, cuyo precio oficial es de 100 pesos el kilo, se es-

tá cobrando en ciertos lugares 46 pesos por un solo cuarto de kilo.

Los huevos que se expendían a 220 pesos cuestan ahora 320 pesos.

Los tomates y frutas de toda variedad también han registrado alzas entre un 70 y ciento por ciento.

La vestimenta ha duplicado prácticamente sus costos, así como el calzado.

Los artículos escolares, especialmente en vísperas de iniciación de las clases, también han sufrido fuertes aumentos. Una caja de lápices en colores cuesta mil 500 pesos (unos 5 dólares), un lápiz común 50 pesos, un cuaderno de 86 hojas 120 pesos, una goma de borrar 50 pesos.

Además, a partir de hoy los medicamentos fueron aumentados con autorización del gobierno un 19 por ciento.

Para los próximos días se espera un anuncio oficial autorizando nuevos aumentos

en los servicios públicos como el gas, la electricidad, teléfonos, y medios de transportes.

Telam concluye señalando que en círculos oficiales consultados al respecto, se afirma que "existe irresponsabilidad y voracidad en muchos comerciantes insaciables en su sed de enriquecimiento que no han comprometido la política de libre empresa puesta en práctica a partir del 24 de marzo último".

El ministro de Economía, José Alfredo Martínez de Hoz había anunciado que para 1977 la inflación alcanzaría el 80 por ciento contra el 176 de 1976.

No obstante, en enero último la carestía de la vida registró un 13.9 por ciento, estimándose que para el mes de febrero, que acaba de concluir, esa cifra puede ser superada mientras, que el mes de marzo puede alcanzar topes más elevados aún.

Afectará a EU un Pacto Triguero Entre Argentina y Chile

WASHINGTON, 10. de marzo (UPI).-- El Departamento de Agricultura declaró hoy que la firma de un acuerdo triguero entre Argentina y Chile dañará las posibilidades de Estados Unidos de aumentar sus ventas del cereal a Chile durante los próximos años.

Estados Unidos dominó el mercado de trigo chileno durante el primer semestre del año pasado con ventas que llegaron a unas 700 mil toneladas. Empero, los bajos precios en Argentina más el acuerdo de vender a Chile 500 mil toneladas anuales durante 1977-79, le garantizan el control.

Las estimaciones del Departamento son de que las exportaciones de trigo de Estados Unidos a Chile durante este año llegarán a 300 mil toneladas. Las ventas de Argentina a su vecino fueron de 400 mil toneladas en 1976, 72 mil 500 en 1975 y 141 mil en 1974.

Hasta ahora casi todas las importaciones del cereal de Chile se hicieron de Estados Unidos. De hecho, el comercio privado mostró preferencia por el norteamericano, debido a los precios competitivos.

Resurge la Inflación en Argentina, en Previsión a los Nuevos Salarios

BUENOS AIRES, 1° de marzo. (AFP)--En el mes de marzo que se inició hoy, la carestía de la vida en Argentina promete alcanzar elevados niveles, según señala hoy la agencia oficial Telam al analizar la incesante alza del costo de los principales productos alimenticios de los últimos días.

Destaca que algunos comerciantes e intermediarios "no han tomado conciencia cierta del momento que se vive y prosiguen especulando como en los mejores tiempos".

Señala que ante las expectativas de un aumento general de salarios, anunciado por el gobierno, a partir de hoy, se advirtió un inusitado incremento en los precios de los artículos de primera necesidad.

Pone por ejemplo que un solo choclo (mazorca de maíz no maduro) fue pagado en un negocio a 78 pesos (unos veintitrés centavos de dólar) o sea cinco veces a su valor normal.

Puntualiza que legumbres y verduras también sufrieron elevados aumentos, así como los artículos de almacén.

El litro de aceite que costaba hace días 270 pesos hay que abonar ahora entre 480 y 520 pesos. El pan, cuyo precio oficial es de 100 pesos el kilo, se está cobrando en ciertos lugares a 46 pesos por un cuarto de kilo. Los

huevos que se expendían a 220 pesos cuestan ahora 320.

Los tomates y frutas de toda variedad también han registrado alzas entre 70 y 100 por ciento.

La vestimenta ha duplicado prácticamente sus costos, así como el calzado.

Los artículos escolares, especialmente en víspera de iniciación de las clases, también han sufrido fuertes aumentos. Una caja de lápices en colores cuesta 1,500 pesos (unos cinco dólares); un lápiz común 50; un cuaderno de 86 hojas, 120; una goma de borrar 50 pesos.

Además, a partir de hoy los medicamentos fueron autorizados por el gobierno a aumentar un 19 por ciento.

Para los próximos días se espera un anuncio oficial autorizando nuevos aumentos en los servicios públicos como el gas, la electricidad, teléfonos y medios de transportes.

El ministro de Economía José Alfredo Martínez de Hoz había anunciado que para 1977 la inflación alcanzaría el 80 por ciento contra el 176 de 1976.

No obstante, en enero último la carestía de la vida registró un 13.9 por ciento, estimándose que para febrero, que acaba de concluir, esa cifra puede ser superada mientras que en marzo puede alcanzar toques más elevados aún.

EL DIA

cartelera de libros

Información de
Cheli ZARATE

ANTOLOGÍA

Ocho escritores por ocho periodistas:
Martínez Estrada, Marechal, Borges, Bioy
Cásares, Macedonio Fernández, Quiroga,
Groussac, Lugones. Timmerman Editores.
127 páginas. 55 pesos.

EXCELSIOR

Secuestran en Argentina a dos Directores de Revistas Satíricas

Por FLAVIO TAVARES, corresponsal de EXCELSIOR, e informaciones de Diario 16 y AP

BUENOS AIRES, 2 de marzo. Los directores de dos revistas satíricas argentinas fueron secuestrados hoy aquí por un grupo civil armado, horas después que una de esas publicaciones fue prohibida de circular y venderse en el territorio de la provincia de Buenos Aires.

Esta mañana, en tanto, el embajador de Estados Unidos, Robert Hill, fue recibido por el canciller, vicealmirante César Guzzetti, para comunicarle formalmente que el gobierno no hará uso de créditos estadounidenses para la adquisición de armamentos.

Hill permaneció 20 minutos con Guzzetti y, a su salida, se limitó a declarar: "Hemos mantenido una conversación muy interesante".

SECUESTRAN PERIODISTAS

Oscar Blotta y Mario Macías, directores de "El Ratón de Occidente" y "Emanuelle", ambas revistas de tono satírico --si bien esta última explota el ángulo erótico-- fueron llevados a la fuerza por civiles armados que inicialmente se identificaron como "policías", e irrumpieron con violencia en las redacciones de ambas publicaciones, en pleno centro capitalino.

El secuestro, que se consumó en escasos cinco minutos, fue observado por los compañeros de labores, quienes

de inmediato se dirigieron a los organismos de seguridad para conocer la causa de la detención contra ambos periodistas, pero se les respondió que ninguna estaba en cuarteles policiales.

Los secuestrados se produjeron horas después que el gobernador de Buenos Aires, general Ibérico Saint Jean, prohibió en todo el territorio de su jurisdicción la venta de "Emanuelle".

El respectivo decreto señala que corresponde al gobierno "velar por la salud mental de la población y custodiar los valores que hacen a la esencia de la nacionalidad, especialmente en lo que se

refiere al control de publicaciones de difusión masiva".

La cancillería, por su parte, entregó un comunicado que indica que Estados Unidos, al rebajar los créditos militares por la violación de derechos humanos en el país "lesionó el respeto básico a un elemento fundamental del derecho internacional, según el cual un Estado no debe inmiscuirse en los asuntos internos de otro Estado".

Anoche, en una entrevista de televisión, César Guzzetti señaló que las razones invocadas por el secretario estadounidense de Estado, Cyrus Vance, para recortar la ayuda militar, "empañan las relaciones entre nuestros países, que tradicionalmente han sido muy buenas".

Aseveró que gran parte de la campaña de denuncias por supuestas violaciones a los derechos humanos en Argentina se debía a la acción de los medios informativos, muchos de los cuales están influidos "por movimientos extremistas".

SIGUEN LOS "SUICIDIOS"

"Diario 16", de Madrid, publica hoy una denuncia formulada por la Comisión Argentina de los Derechos Humanos, según la cual el prisionero político Miguel Rapaport fue asesinado en la cárcel de la ciudad de La Plata, el 5 de febrero pasado.

De acuerdo con la denuncia de la mencionada comisión, la familia de Rapaport fue informada por las autoridades militares que el prisionero se había "suicidado", aunque denegaron su solicitud de entregarles el cadáver.

EL DIA

Dice O Globo de Brasil

La Decisión de EU Ayudará a la Guerrilla Argentina

(EFE y AFP)

RIO DE JANEIRO, 2 de marzo.—El diario O Globo de esta ciudad editorializa sobre la política norteamericana y sostiene que "los frenos éticos" que ha adoptado el presidente James Earl Carter en Latinoamérica "crean un cierto desequilibrio en el mundo".

El periódico se refiere a la reciente medida estadounidense por la cual se retira la ayuda militar a los gobiernos de Argentina y Uruguay y a las reacciones habidas en estas 2 naciones sudamericanas.

O Globo, juzga que la decisión americana en primer lugar, "ayudará a la acción de la guerrilla argentina, una de las más crueles y sangrientas de nuestra época de violencia ideológica".

Asimismo, el diario carioca sostiene que "la política moralista de Washington perturba el esfuerzo de una importante nación occidental y americana para salir del caos económico y social en que la sumieron gobiernos anteriores".

EL DÍA

Critica la Armada Argentina a los Ministros de Economía y de Trabajo

(AP, UPI, EFE y AFP)

BUENOS AIRES, 2 de marzo.- Treinta y seis almirantes en actividad, presididos por el comandante en Jefe de la Marina, almirante Emilio Massera, concluyeron anoche tres días de reuniones en las que analizaron la situación nacional a casi un año de la asunción del poder por las fuerzas armadas.

Aunque no hubo confirmación oficial de lo tratado en las sesiones a puerta cerrada, trascendió que los marinos, a la par que reconocieron "un cambio y evolución favorable en el bienestar moral del país", desde el 24 de marzo de 1976, también apuntaron críticas a varios aspectos de la labor gubernamental y al comportamiento de algunos sectores del país.

Los blancos principales de las críticas serían los sectores de economía, educación y trabajo, y el comportamiento estimado "poco patriótico y solidario" de importantes sectores empresariales.

NUEVA DIRECCIÓN SINDICAL

Un comando secreto de 20 miembros que fueron elegidos en una reunión privada en un lugar no revelado de los suburbios de Buenos Aires, asumirá la conducción clandestina del movimiento obrero argentino, desconociendo la autoridad de los interventores militares en los sindicatos, informaron hoy fuentes gremiales.

Las fuentes sindicales dieron un breve comunicado que no revela los nombres de los nuevos líderes ni cuando se realizó la asamblea, pero indica que pertenecen, entre otros, a los poderosos sindicatos de ferroviarios, gastronómicos, postales, bancarios, telefónicos y de las empresas de suministro de electricidad.

El comunicado dice que el comando, que "asume la conducción provisional del sindicalismo, nació como consecuencia de la presencia en Buenos Aires, la semana pasada, de una delegación de la Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres (CIO-SL), presidida por el social demócrata alemán Otto Kernsten".

Dice también que el comando "analizó los graves problemas que viven los trabajadores y el pueblo argentino", la

legislación que "cercena los derechos laborales y sindicales" y los casos de dirigentes gremiales "presos sin proceso y secuestrados", entre ellos los casos de Oscar Smith y Jorge Di Pasquale.

El nuevo comando reemplaza a una comisión de siete miembros que se creó en 1976 tras una negociación con el gobierno que presentó así "un vehículo de diálogo" con los sindicatos.

En enero último la comisión difundió un documento crítico contra la gestión del gobierno militar, pese a recomendaciones oficiales para que se mantuviera secreto y como consecuencia quedó interrumpido el diálogo.

Ahora el comunicado de "los 20", que anuncia la convocatoria de un plenario del movimiento obrero "con o sin permiso oficial", introduce un agudo factor de controversia entre los sindicatos y la conducción militar.

NOTA A EU

La cancillería argentina entregó al embajador norteamericano Robert Hill una nota en la cual se califica de injerencia en los asuntos internos la reducción del crédito militar norteamericano, se informó hoy oficialmente.

En la nota entregada hoy al embajador Hill -dice la cancillería- se destaca que la declaración de Vance alcanza mayor significado por provenir de un país "con el cual se han mantenido siempre lazos permanentes de amistad y comprensión".

"El embajador argentino en Washington -añade- fue instruido para comunicar al gobierno norteamericano que se había decidido no hacer uso de créditos por ventas militares".

El diario *La Opinión* estimó que "mister (Cyrus) Vance no puede hostigar a Argentina, Brasil, Chile y Uruguay -y mañana a cualquier miembro del sistema interamericano- sin poner en peligro ese sistema".

El diario agregó que, "al rehusarles las armas que necesitan para combatir a la subversión, los obliga a recurrir a otros proveedores, como hizo Perú", que al parecer recibió recientemente armas soviéticas.

Aunque *La Opinión* es actualmente

considerado como el intérprete más fiel del pensamiento gubernamental, parece improbable que la junta militar se decida a apelar a la industria de los países socialistas, puesto que se atribuyó la misión de "defender la civilización occidental y cristiana", estimaron los observadores.

DETIENEN A DOS PERIODISTAS

Los periodistas Mario Mactas y Oscar Blotta, editores de dos revistas humorísticas, fueron detenidos anoche presuntamente por policías, informaron hoy sus allegados.

Ambos son directivos de la empresa "Editores Asociados", que edita las revistas *El Ratón de Occidente* y *Emmanuel*. Un grupo de civiles armados irrumpieron ayer en las oficinas de la empresa y se llevó a Mactas y a Blotta. La policía no confirmó su detención.

ATENTADO ANTISEMITA

Un atentado con explosivos contra el colegio israelita Tarbut, de Olivos, 20 kms al norte de esta capital, fue denunciado hoy por el diario *La Opinión*. Hubo daños materiales pero no víctimas.

ANULAN COMPRAS A LA URSS

Compras argentinas a la Unión Soviética concretadas en 1974 y 1975 fueron declaradas improcedentes por el gobierno militar, se informó hoy oficialmente.

La medida afecta adquisiciones de Yacimientos Carboníferos Fiscales, entidad oficial argentina, a favor de la firma Matimport, representante local de firmas estatales soviéticas.

La improcedencia fue dictada dado que las órdenes de compra se libraron sin estar vigente el acuerdo comercial con la URSS que podría autorizarlas.

Como además, se agrega, las contrataciones se hicieron sin licitación previa, sin medir un tratado entre Argentina y la URSS que confirmara normas de excepción al contrato, el gobierno dicta la improcedencia de la operación.

Las actuaciones fueron giradas a la Fiscalía Nacional de Investigaciones administrativas y previamente a la procuración del Tesoro, para que realicen las investigaciones pertinentes.

EL SOL DE MÉXICO

Desafío a la Junta Argentina

Ignoran los Obreros la Autoridad Militar

BUENOS AIRES. 2 de marzo (AFP, ANSA, AP, Latin, UPI).— Veinte sindicalistas dieron a conocer hoy su decisión de asumir la conducción del movimiento obrero argentino, desconociendo la autoridad de los interventores militares en los sindicatos. Esto se produce en vísperas del viaje del general Videla a Perú, donde se entrevistará con el jefe militar Francisco Morales Bermúdez.

Los gremialistas que la semana pasada informaron sobre la situación argentina a la delegación de la Confederación Internacional de Organizaciones Libres (CIOSL) dieron a conocer una declaración en la que ratifican su determinación de realizar a la brevedad una reunión plenaria de secretarios generales de todas las agrupaciones del país.

El comunicado dice que analizaron "los graves problemas que tienen los trabajadores y el pueblo argentino, la legislación que cercena los derechos laborales y los casos de dirigentes presos sin proceso y secuestrados".

Se calcula que desde que asumió el poder la junta militar el 24 de marzo de 1976, al derrocar a la expresidente María Estela Martínez de Perón, hay más de un centenar de gremialistas encarcelados a los que no se inició proceso.

En lo que va del presente año ya son 2 los líderes plagiados: Oscar Smith (Luz y Fuerza) y Jorge di Pasquale (farmacéutico).

La Confederación General del Trabajo y la Central Obrera de Trabajadores están intervenidas por los militares, al igual que la mayoría de los sindicatos. Además por una ley del gobierno están prohibidas las reuniones de sindicalistas y cualquier violación puede ser castigada con penas de hasta 3 años de prisión.

LA MARINA ANALIZO LA SITUACION NACIONAL

Simultáneamente, los almirantes concluyeron hoy una reunión en la que estudiaron la situación nacional a casi un año del golpe que llevó al poder a las fuerzas armadas.

En ella se criticó la forma en que el Ministerio de Trabajo "maneja las relaciones con los gremios", con lo que resulta evidente que el principal involucrado es el general Horacio Liendo, actual ministro de Trabajo, quien parece llevar a cabo una política de "conciliación con los sindicatos peronistas".

Además el informe de la Marina muestra preocupación "por la errática política de los precios y alza del costo de la vida", en lo que parece encerrar también una censura al ministro de Economía, José Martínez de Hoz.

Por otra parte, el presidente Videla, viajará mañana a Perú en una nueva etapa de su diplomacia personal, dirigida a restituir la presencia argentina en el cono sur de América Latina.

Videla y el general Morales Bermúdez, aliados ideológicos, examinarán la situación internacional y la necesidad de un acercamiento entre sus países cuando haya acontecimientos que afecten sus intereses.

EXCELSIOR

"México, Argentina y Brasil, los más Industrializados de AL"

Por RAUL DUQUE

SANTIAGO DE CHILE, 2 de marzo. (Latín)—Argentina, Brasil y México han tomado una gran ventaja en América Latina como países industriales porque los tres emplean modernas tecnologías en sus producciones, informó aquí un organismo regional de las Naciones Unidas.

La Comisión Económica para América Latina, C.E.P.A.L., dijo que como consecuencia de esta ventaja Argentina, Brasil y México se proyectan cada vez con mayor fuerza como proveedores intrarregionales de manufacturas.

La CEPAL agregó que los tres están apareciendo cada vez con mayor frecuencia como origen de inversiones directas y de transferencias de tecnologías de la región, o de tecnologías importadas que han sufrido un proceso de "aclimatación" a las condiciones locales.

Explicó también que Colombia tiene una proyección al respecto pero en menor escala, y que ese país y Venezuela siguen a Argentina, Brasil y México en cuanto a industrialización.

Los antecedentes sobre la industrialización regional aparecen en un informe preparado por CEPAL para la tercera reunión del comité de expertos gubernamentales de alto nivel que se realizará entre el 9 y 15 de marzo en Santo Domingo, República Dominicana. Se analizará el desarrollo latinoamericano en los últimos 25 años.

"Resulta innegable que en materia de modernización y cambio tecnológico los tres países mencionados han recorrido un largo camino que los separa manifiestamente de las restantes naciones de la región", afirmó.

"Es cierto que varios otros —Venezuela, Colombia— siguen de cerca la experiencia de aquellos, pero casi cualquier indicador que se decidiera emplear habría de mostrar que la brecha entre ellas es sustantiva y que no cabe esperar que pueda desaparecer en sólo unos años".

Puntualizó que hay al menos dos estados evolutivos distintos en lo que se refiere al proceso de industrialización y cambio tecnológico del conjunto de países en vías de desarrollo.

Por un lado está el de los llamados países de industrialización reciente o tardía y

que a lo largo de todo el período de posguerra se ha registrado un fenómeno de cambio tecnológico de profunda significación.

Argentina, Brasil y México podrían representar versiones específicas de esta situación, señaló.

En el sector opuesto figuran naciones que están rezagadas en varios decenios con respecto al mundo industrializado y aun respecto a las áreas desarrolladas de los países de "industrialización tardía".

SIMILITUD DE SITUACIONES

CEPAL señaló que la situación de Argentina, Brasil y México tiene gran similitud porque en ellos el proceso de modernización y cambio tecnológico ha estado asociado a cambios estructurales de largo plazo.

Añadió que aquellos cambios tienen que ver con fenómenos tales como el incremento de la concentración económica, la participación del capital extranjero en las diversas ramas de la producción, y la gradual asimilación de patrones tecnológicos y de demandas inherentes a sociedades de mayor desarrollo relativo.

Debido a su capacidad para generar su propia tecnología y adaptar e imitar la de origen externo, Argentina, Brasil y México tienen una creciente capacidad para exportar productos industriales finales y semielaborados.

En sus fases iniciales, estas exportaciones quedaban limitadas casi exclusivamente a los mercados limítrofes y, en general, al área de la Asociación Latinoamericana de Libre Comercio (ALALC), pero que con posterioridad se han ampliado con bastante dinamismo a los países industriales.

"El rápido crecimiento de la productividad industrial y la relación de ésta con el aumento de las exportaciones de manufacturas ha sido ayudado por el esfuerzo tecnológico interno", puntualizó el organismo regional de la ONU.

"En síntesis, la «maduración» industrial, aunque imitativa y dependiente en sus rasgos básicos, ha contribuido a un cierto desarrollo de la capacidad tecnológica autóctona, muy superior por cierto al que se observa en los demás países de la región", concluyó CEPAL.

EXCELSIOR

Testimonios Sobre la Epoca de Oro del Cine Argentino Recopilados en un Libro

Buenos Aires, 2 de marzo (ANSA).—Una nota aparecida en el diario "La Opinión" de Buenos Aires informa sobre un importante trabajo testimonial llevado a cabo para salvaguardar y difundir las valiosas memorias de 25 personalidades de la "edad de oro" del cine argentino (los años '30).

La tarea la cumplieron Mariano Calistro, Oscar Centrángolo, Claudio H. España y Andrés Insaurralde, integrantes (con Carlos Landini) del Centro de Investigación de la Historia del Cine Argentino, entidad dependiente y complementaria de la Cinemateca Argentina.

Este centro, creado en 1957, tuvo como propulsores a Jorge Miguel Couselo, Roland Paulina y Guillermo Fernández Jurado, todos ellos fundadores de la Cinemateca, quienes se dedicaron a rescatar un enorme material sobre cine argentino, en particular el referido al periodo mudo y primeras épocas del sonoro.

Este Centro es antecedente directo del "Museo del Cine", un ente municipal fundado por Consuelo y dirigido por Roland.

El grupo, formado por Calistro, Castrángolo, España,

Insaurralde y Landini dio vida hace unos años al "Archivo de la Palabra" consistente en centro de grabación de largas entrevistas hechas a pioneros y personajes aún vivos del viejo cine argentino.

Es este material grabado en "cassettes" que ha sido pasado a escritura y que ahora es base para la futura publicación de un libro.

El artículo de "La Opinión" señala la importancia de estos testimonios, que incluyen los recuerdos de figuras como Luis Sandrini, Libertad Lamarque, Angel Magaña, Mecha Ortiz, Atilio Mentastí, Alberto de Zavalía, Delia Garcés Florén Delbene, Mario Soffici, Francisco Múgica, Nini Marshall, Arturo García

Buhr, el pintor Raúl Soldi, el maquillador Bruno Boval, el crítico Calki, etc.

Importancia de documento insustituible sobre un periodo deslumbrante del cine argentino. La labor continúa. Hay entrevistas próximas con la legendaria actriz del cine mudo Chita Foras y con el actor, director y guionista Homero Cárpona, por ejemplo. Lamentablemente hay otras importantes ya imposibles de realizar, como una con Olinda Bozán, largamente solicitada. Los recuerdos de Olinda recientemente fallecida, hubiesen sido un tesoro notable para esta recopilación.

La nota de "La Opinión" aplaude el trabajo hecho y la próxima edición del material.

EXCELSIOR

En un Solo día Presentan 41 Amparos en Favor de Desaparecidos en Argentina

BUENOS AIRES, 3 de marzo. (AP, AFP, Latin)—Cinuenta empleados de la empresa estatal de telecomunicaciones ENTEL fueron cesados por no acatar el nuevo horario impuesto por las au-

toridades de ese organismo, mientras que dos guerrilleros fueron abatidos por fuerzas de seguridad y se hallaron los cadáveres acribillados de una pareja, presuntas víctimas de un comando derechista.

A su vez, fuentes judiciales informaron que un total de 41 recursos de habeas corpus fueron presentados por familiares de 45 personas desaparecidas, después de haber sido detenidas por grupos armados, que se identificaron como pertenecientes a las fuerzas legales.

La cantidad de amparos presentados en un solo día sorprendió en los tribunales. Entre ellos figura el de los familiares de dos periodistas desaparecidos hace 48 horas, Oscar Blotta y Mario Macías, quienes fueron detenidos por ocho civiles después que el gobierno prohibió en todo el país la circulación y venta de las revistas satíricas "El ratón de occidente" y "Emmanuelle", de las cuales eran responsables editoriales.

Según fuentes policiales, un joven miembro de la organización guerrillera "Montoneros" fue abatido en Bahía

Blanca, 400 kilómetros al sur de Buenos Aires, cuando resistió la interceptación de una patrulla militar.

En Ramos Mejía, a 15 kilómetros al oeste de esta capital, el ejército informó haber dado muerte a María Irene Cunqueros, supuesta secretaria de prensa y propaganda de los Montoneros.

La policía informó también de que en un suburbio de la ciudad de Santa Fe, 500 kilómetros al norte, un grupo de cazadores halló los cadáveres de un hombre y una mujer, en avanzado estado de descomposición. Ambos presentaban incontables impactos de bala, lo que hace suponer que se trataría de un crimen perpetrado por comandos ultraderechistas.

Por otra parte, se informó que el guerrillero de "Montoneros", Evangelista Baigorria, ex agente de policía, fue condenado a nueve años de prisión, al ser declarado culpable de "acopio de explosivos, armas y municiones de guerra".

Baigorria fue detenido junto con otros funcionarios policiales que cooperaron con los Montoneros.

EXCELSIOR

La Junta Corrige en Argentina: Massera

- ★ "Un año de Aciertos y Errores"
- ★ "Votar no Implica Elegir"
- ★ "Represión sin Cometer Excesos"

Por FLAVIO TAVARES, corresponsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 3 de marzo.—"Estos han sido doce meses largos y difíciles, llenos de aciertos y, como es lógico, también de equivocaciones" pero "estamos en la etapa de rectificación de errores", dijo el almirante Emilio Massera, miembro del triunvirato militar que gobierna a Argentina y comandante en jefe de la Marina, al hacer un balance de un año de gobierno militar, que se cumple el 24 de este mes.

En una directa alusión a los sectores militares y civiles que propugnan una pronta salida electoral, Massera los calificó de "impacientes y ansiosos" como si "el hecho de votar incluyera, necesariamente, la virtud de elegir".

Subrayó, al respecto, que recién se ha logrado frenar la inercia demoleadora "que arrastraba el país" y empezamos a estar en condiciones de acomodar los dispositivos —materiales y psicológicos— para iniciar una marcha creadora hacia la reorganización de la República"

Por ello, formuló un llamamiento a los sectores civiles para que se integren a la tarea de reorganizar a la nación y "vencer al desaliento y quebrar la apatía".

"Los hombres de armas reclamamos la activa presencia de cada uno de los civiles. El país necesita a sus científicos, a sus obreros, a sus artesanos de casa y a sus profesionales. Necesita a sus artistas, a sus sacerdotes, a sus empresarios. Necesita a sus deportis-

tas, a sus empleados. Y a sus estudiantes, pero sin predominios ni privilegios para ningún grupo".

Subrayó Massera que "de nada servirán las mejores medidas de gobierno, ni los planes más inteligentes, si en las casas, en las calles, en los talleres y en las oficinas no se empieza a vivir el fervor nacional que alguna vez tuvimos".

El titular de Marina argentina, al hablar en un acto de

homenaje al almirante Guillermo Brown —precursor de la Armada— enfatizó que Argentina "está en una esquina peligrosa de la historia", pero expresó su confianza en que se superará esta etapa y "avanzaremos adelante".

Massera, en tono enérgico, criticó a los sectores que "miran la marcha del país con el mezquino metro de los intereses menores".

Señaló que esos sectores son "impacientes y ansiosos"

EL DIA

Severa Crítica del Jefe de la Armada Argentina

electoral, ~~mas~~ ~~no~~ ~~implic~~ que necesariamente "la virtud de elegir".

Pero Massera no sólo centró sus críticas hacia los sectores apresurados, que quieren una pronta salida electoral. También objetó a "los que desearían coagular en el tiempo los esquemas que fueron concebidos como ensayos los que no advierten la falta que nos hace un ímpetu imaginativo y sereno que nos permita, entre todos encontrar la equilibrada dinámica que esta convalecencia requiere".

REPRESION SIN EXCESOS

Al aludir a la represión de los grupos guerrilleros, Massera manifestó que al asumir el poder las fuerzas armadas tenían conciencia de que el país se "ostaba ahogando en un baño de sangre inocente y por eso evitamos lastimarlos más y cuidamos nuestros actos y nuestras palabras, para que no hubiera acusaciones, ni excesos, ni revanchas y el castigo alcanzará sólo a aquellos que, como causantes o como ejecutores, cargaban sobre sus almas con la responsabilidad de tanta pesadumbre".

En su discurso, Massera se refirió implícitamente a la decisión del gobierno estadounidense de reducir la ayuda militar a Argentina por las reiteradas denuncias de violación de los derechos humanos. Sin nombrar concretamente a la administración Carter, señaló que la República no permitirá que ningún gobierno, por poderoso que sea, intente erigirse en juez castigador. Por eso, hoy como ayer, las fuerzas armadas, solidariamente unidas, no vamos a tolerar intromisiones de ningún tipo en nuestras decisiones soberanas".

El pronunciamiento del jefe de la marina se conoció cuatro días después de concluir con conclave de los altos mandos de la armada, donde se efectuó un análisis autocrítico de la gestión gubernamental, que el 24 de este mes cumple un año.

Los 36 almirantes redactaron un documento que elevaron a la Junta Militar y según supo este corresponsal, critica aspectos de la labor cumplida en las áreas económicas, educacional y de trabajo. La marina estima que el programa económico del ministro José Martínez de Hoz, un civil, ha repercutido negativamente sobre el nivel de vida de los trabajadores, cuyo salario real es hoy apenas el 60 por ciento del que regía en 1960.

BUENOS AIRES, 3 de marzo, (AP).—El comandante en Jefe de la Marina y miembro de la Junta Militar, almirante Emilio Massera, dijo hoy que "no vamos a tolerar intromisiones en nuestros problemas internos", en directa referencia a la decisión norteamericana de reducir la ayuda militar a la Argentina por la relación de los derechos humanos.

Fue la primera reacción pública ante el episodio de uno de los tres integrantes de la Junta Militar,

"Este espíritu nacional, inculcado por José de San Martín y por Guillermo Brown, es el que heredaron las fuerzas armadas. Por eso hoy, con la misma viril firmeza la República no permitirá que ningún gobierno, de ningún país, por poderoso que fuere, intente

erigirse en juez castigador", dijo hoy el almirante Massera.

"Hoy, como ayer, las Fuerzas Armadas, solidariamente unidas, no vamos a tolerar intromisiones de ningún tipo en nuestros problemas internos, y mucho menos el atropello al indeclinable derecho a nuestras decisiones soberanas, con mayor razón, además, cuando se avasalla a la verdad y la justicia", afirmó el almirante Massera.

Dijo que los efectivos navales que rendían homenaje a Brown hoy, lo hacían con sus ropas de combate "porque la lucha no ha terminado, y esto es sólo un breve paréntesis en el esfuerzo diario. Esto es mucho más que un enfrentamiento contra el terrorismo. Los hombres de la Armada quisieramos ver a cada ciudadano

vistiendo, en lo íntimo de su corazón, el uniforme de combate que la gravedad de la hora nos exige a todos".

En Washington, mientras tanto, el embajador argentino ante la Casa Blanca, Jorge Espil, criticó hoy a Estados Unidos por aplicar su enunciado moral sólo cuando no lo encuentra en conflicto con su propio interés nacional.

El diplomático argentino hizo esa observación a la prensa tras una entrevista con el subsecretario de Estado Warren Christopher al cual confirmó oficialmente la decisión del gobierno de Buenos Aires de renunciar a la ayuda militar de Estados Unidos.

EL CONSEJO DE ASUNTOS HEMISFERICOS

Larry Birns, director del Consejo de Asuntos Hemisféricos: "la posición del gobierno argentino no es lógica ni realista. El pueblo norteamericano tiene el pleno derecho de decidir que sus dineros no serán dados al gobierno argentino para alentar un lado en una acción fratricida."

"Se está tratando de jugar con el gobierno norteamericano, pues si bien se rechaza una partida de 15 millones, que se sabía que el Congreso no iba a aprobar, de todos modos no se rechazan los 48 millones de dólares que habían sido aprobados previamente. Nos gustaría que Buenos Aires nos ahorrara la labor de tener que buscar su congelación."

"La cuestión de la asistencia militar en el primer paso en la campaña que puede llevar a la oposición norteamericana a los créditos para la Argentina en el Banco Mundial, Banco Interamericano, Fondo Monetario Internacional, Banco Norteamericano de promoción de las Exportaciones (EXIMBANK).

"La Argentina tiene que elegir entre una conducta de nación civilizada, que goza del respaldo de la comunidad internacional, o el aislamiento impuesto por una su política de brutal represión".

Descartan Próxima Salida Electoral en la Argentina

(AFP-AP-PL)

BUENOS AIRES, Argentina, 3 de marzo.—El comandante de la Armada Argentina, almirante Emilio Massera, descartó la eventualidad de una próxima salida electoral en un discurso pronunciado en homenaje al creador de la marina nacional, almirante Guillermo Brown.

Massera condenó a los "impacientes y ansiosos" que pretenden ver al gobierno "comprometido en fechas y plazos comiciales, como si el hecho de votar incluya, necesariamente, la virtud de elegir".

Acerca de la lucha antiguerrillera, el almirante aseguró que las autoridades emprendieron "un combate metódico y riguroso contra los delirantes de la destrucción, los apóstoles de la muerte, los verdaderos enemigos de todos los auténticos violadores de los derechos humanos".

Luego de asegurar que esa lucha se libra con un especial cuidado de no vulnerar los derechos de los inocentes, dijo que la toma del poder por los militares el 24 de marzo de 1976 era un acto necesario "para detener la desintegración que amenazaba la República".

Massera admitió que la Argentina está en "una esquina peligrosa de la historia", pero aseguró que el país saldrá adelante ya que se combatirá "hasta la victoria, esté más acá o más allá de la muerte".

CRISIS CON SUECIA

El embajador de Argentina en Estocolmo, Hugo Boatti Ossorio, fue convocado por el canciller sueco, señora Karin Soeder, se supo hoy aquí de fuentes fidedignas.

El objeto de la convocación es expresar las graves inquietudes del gobierno sueco so-

bre la desaparición, en Buenos Aires, de la ciudadana sueca Dagmar Hagelin.

La señorita Hagelin, cuyo padre está instalado en Argentina desde hace numerosos años, desapareció el 27 de enero pasado, tras ser secuestrada cuando iba a visitar a una de sus amigas argentinas.

Parece ser que los servicios de seguridad argentinos tendieron una emboscada a la joven sueca en el domicilio de su amiga.

208 MUERTOS

El número de víctimas de la violencia política en lo que va del año aumentó hoy a 208, al informarse que tres presuntos guerrilleros fueron abatidos por fuerzas de seguridad y que se encontraron los cadáveres de una pareja asesinada por un presunto grupo de extrema derecha.

En Bahía Blanca, a 600 kiló-

metros al sur, un joven que según fuentes de seguridad era miembro de la organización guerrillera "Montoneros", conectada con la izquierda peronista, fue muerto a balazos cuando resistió su arresto. No fue identificado.

También en Bahía Blanca, el Ejército dio cuenta de la muerte, en un enfrentamiento, de un guerrillero del "Ejército Revolucionario del Pueblo" (ERP), identificado como José Darío Rossi, quien también habría abierto fuego contra efectivos de seguridad que lo interceptaron en el centro de la ciudad.

CESANTIAS DE TELEFONICOS

Otros cincuenta trabajadores de la Empresa Nacional de Telecomunicaciones fueron cesanteados por participar en las medidas de lucha adoptadas por los telefónicos capitalinos, en protesta por la ampliación de su horario laboral.

A pesar de las medidas compulsivas, voceros de la empresa dijeron que el conflicto quedaría superado en las próximas horas.

Las mismas fuentes estimaron que sólo cuatro mil 500 trabajadores, sobre un total de 46 mil, resisten el nuevo régimen laboral.

Sin embargo, medios sindicales señalaron que la proporción es sensiblemente mayor, lo que queda demostrado con las ocho mil suspensiones dispuestas por la empresa en reacción a las medidas de fuerza, dijeron.

La semana pasada, la Empresa de Telecomunicaciones puso en vigencia un horario que amplió la jornada laboral de los trabajadores en una, dos y tres horas, según las categorías.

Al aplicarse el nuevo régimen, los empleados de las oficinas de Servicio Telefónico y los trabajadores de mantenimiento y servicios abandonaron sus tareas al cumplir el anterior horario.

Denuncia el IIP "Brutal" Campaña Contra la Prensa en América Latina

"Libertad Informativa en México y Colombia; Terror en Argentina, Chile y Uruguay"

LONDRES, 3 de marzo. (AP)—Las violaciones a la libertad de prensa en América Latina están entre las más graves del mundo e, inclusive, existen "campañas de terror" inspiradas por los gobiernos, que son especialmente "brutales" en Argentina, Brasil, Chile y Uruguay, de acuerdo al informe anual publicado hoy aquí por el Instituto Internacional de Prensa (IIP).

Sin embargo, países como México y Colombia mantienen su libertad de información y, en menor grado, Bolivia, agrega el IIP.

"Los países que cuentan con libertad de prensa se reducen a una minoría en la comunidad internacional", agrega el mencionado organismo que agrupa a editores de prensa escrita, radio y televisión de 61 países.

En cuanto a Latinoamérica

y el Caribe, señala que "periodistas de cuatro países han sido intimidados, secuestrados por escuadrones de la muerte, en ocasiones por grupos de policías en ropa de civil y torturados salvajemente y asesinados".

No hace mención el estu-

dio de varios países debido a que no logró la información suficiente para incluirlos en su informe.

De Estados Unidos señala que los medios noticiosos han tenido que luchar contra intentos judiciales por imponer órdenes de mordaza. El tradicional derecho de los periodistas de proteger sus fuentes fue resaltado en el caso del comentarista de la CBS, Daniel Schorr, que se rehusó a divulgar el nombre de quien le dio copia de un informe secreto de la Cámara de Representantes sobre actividades de la CIA.

En Cercano Oriente no existen países con una prensa totalmente libre.

En África se ha emprendido una enérgica restricción contra la libertad de prensa en Sudáfrica. El caso más liberal en ese continente lo constituye Kenia, que tiene una prensa "sorprendentemente" libre con sólo ciertas limitaciones.

En Asia, excepto Japón, no hay prensa completamente libre.

Hong Kong, Islas Fiji y Australia sí permiten la libertad informativa.

EL SOL DE MÉXICO

Critica Argentina la Política "Moral" de EU

WASHINGTON, 3 de marzo (AFP).—

El embajador argentino ante la Casa Blanca, Jorge Espil, criticó hoy a Estados Unidos por aplicar su enunciado moral sólo cuando no lo encuentran en conflicto con su propio interés nacional.

El diplomático argentino hizo esa observación a la prensa tras una entrevista con el subsecretario de Estados, Warren Christopher, a quien confirmó oficialmente la decisión del gobierno de Buenos Aires de renunciar a la ayuda militar norteamericana.

Anunciada anteriormente en la cancillería de Buenos Aires, la decisión es consecuencia del corte de la ayuda militar a la Argentina, efectuado por el gobierno de Washington para manifestar su descontento con la situación de los derechos humanos en ese país.

"Objetivo del gobierno argentino es precisamente consagrar la plena vigencia de los derechos humanos violados bárbara y sistemáticamente por un terrorismo irracional y anárquico", dijo Espil.

Afirmó que "la moral subyacente en la necesidad de velar por los derechos humanos es esencia misma de la nacionalidad argentina", y se refirió a la actitud de Estados Unidos.

"Merece notarse —sostuvo— que el gobierno norteamericano por un lado proclama un enunciado moral en su política exterior y por el otro discrimina en su aplicación, y aún lo omite cuando lo encuentra en conflicto con su propio interés nacional".

Luego se refirió indirectamente al hecho de que Estados Unidos aplicó el corte de la ayuda militar a sólo tres países: Argentina, Uruguay y Etiopía, en tanto que la mantuvo intacta en el caso de otras naciones, como Corea del Sur, frecuentemente acusada de violaciones de los derechos humanos.

Al anunciar la medida en el Senado, el secretario de Estado norteamericano, Cyrus Vance, reconoció que Corea del Sur seguirá recibiendo ayuda militar por tratarse de país "de importancia estratégica" para Estados Unidos.

Brasil, otro país gobernado por un régimen fuerte, recibirá 55 millones de dólares, el monto más alto en ayuda militar destinado a la América Latina.

EXCELSIOR

Videla en Lima: Argentina Trata de Vender un Reactor Nuclear a Perú

LIMA, 3 de marzo (AFP, AP y Latin)—El jefe de la junta militar de Argentina, general Jorge Rafael Videla, llegó hoy a esta capital para realizar una visita oficial de tres días, durante los cuales sostendrá varias entrevistas con su colega peruano, el general Francisco Morales Bermúdez.

Videla fue recibido por Morales Bermúdez en el aeropuerto militar Grupo Aéreo Número Ocho, en medio de impresionantes medidas de seguridad.

Ambos mandatarios ratificaron en sus respectivos discursos la tradicional amistad existente entre ambas naciones y su voluntad de acrecentarla.

Antes de su partida de la base militar de El Palomar, Videla delegó el mando presidencial al ministro de Planeamiento, general de brigada, Ramón Genaro Díaz Besone.

La comitiva presidencial de Videla está integrada por su esposa, Alicia Hartridge; el canciller César Augusto Guzzetti; el secretario general de la Presidencia, general José Villarreal y el de Información Pública, capitán de navío Carlos Carpintero, además de otros altos funcionarios.

Al dar la bienvenida a su colega, el jefe del gobierno castrense peruano, general Morales Bermúdez, señaló que Perú y Argentina están empeñados en esfuerzos conjuntos para "fortalecer la paz y el verdadero progreso".

Agregó que la amistad en-

tre ambas naciones se ha fortalecido con el ejemplo de "tantos hombres que con gran espíritu patriótico, aun a costa de sus vidas, han sabido iluminar el ancho camino por el que nuestras naciones han encaminado sus pasos".

Resaltó el hombre fuerte del gobierno peruano, que los dos pueblos están empeñados en un esfuerzo común, seguros que así habrán de afianzar la paz y el verdadero progreso.

En términos generales, el discurso de Videla contuvo los mismos conceptos. Dijo que "estamos dispuestos a pactar un futuro intercambio cultural y una intensa complementación económica, tecnológica y social".

El gobierno peruano alojara a su visitante en el Palacio Tupac Amaru, distinción concedida anteriormente al Presidente de Francia, Charles de Gaulle y, más recientemente, al mandatario de Hungría, Pal Losonczy.

Trascendió que ambos jefes militares abordarán en sus pláticas cuestiones bilaterales, latinoamericanas y mundiales, y firmarán varios convenios de cooperación económica, científica, comercial y cultural.

Es probable, además, que se logre un acuerdo para la venta de un reactor nuclear argentino, operación que se complementará con la asistencia técnica argentina en materia atómica.

Se menciona, asimismo, un crédito de 50 millones de dólares que Argentina acordaría a Perú, para la adquisición de productos de industria nacional.

EL SOL DE MÉXICO

Mitin de Protesta por la Visita de Jorge Videla a Perú

LIMA, Perú, 3 de marzo (AP, UPI).— Un nutrido grupo de universitarios protestó airadamente por la presencia del general Jorge R. Videla, a quien abuchearon, en tanto que la Federación Peruana de Estudiantes (FPE), declaró persona "non grata" al general argentino que hoy inició una visita oficial de tres días a Perú.

Inmediatamente después de que se produjo la rechifla, luego de que el general Videla traspasara las puertas del Palacio de Gobierno de Lima, miembros de la policía peruana y agentes de seguridad argentinos se acercaron cautelosamente al grupo y lo dispersaron, sin llegar al uso de la fuerza.

Al mismo tiempo, dos helicópteros de la Fuerza Aérea Peruana sobrevolaban la Plaza de Armas, de esta capital, donde está ubicada la casa de gobierno, la Catedral y la sede de la municipalidad.

Para esta noche la FPE ha organizado un

mitin de protesta por la visita de Videla, a quien calificaron de "persona no grata para las clases populares peruanas".

El mandatario argentino llegó a Lima a las 9:59 (hora de México), un minuto antes de lo previsto.

Videla pisó tierra minutos después y fue recibido por su colega de Perú, general Francisco Morales Bermúdez, quien le dio "la más calurosa bienvenida a territorio peruano".

Tras recibir una salva de 21 cañonazos de bienvenida y los honores correspondientes a su rango, por el grupo número ocho de la Fuerza Aérea del Perú, ambos mandatarios subieron a un estrado para un ceremonial de saludo.

Luego de los actos oficiales, Videla y Morales Bermúdez abordaron el automóvil presidencial, y se dirigieron al Palacio de Pizarro, en el centro de Lima, donde a las 16 horas locales (21 horas GMT) sostuvieron su primera conversación oficial.



EL GENERAL Francisco Morales Bermúdez, Presidente de Perú, recibió ayer en el aeropuerto de Lima, al Presidente de Argentina, general Jorge R. Videla que permanecerá tres días en el país. (AP)

EL SOL DE MÉXICO

Por la Integración de Latinoamérica se Pronunció Videla al Llegar a Perú

(AP, IPS y UPI)

LIMA, 3 de marzo.— El presidente argentino Jorge Rafael Videla abogó hoy por esfuerzos que, bajo el signo de la Libertad, integren a Latinoamérica y hagan realidad el anhelo de tornarla en una "gran comunidad".

La exhortación fue formulada en un discurso que pronunció en la base militar del aeropuerto Jorge Chávez tras llegar a las 12:00 EST para una visita oficial de tres días invitado por su colega peruano Francisco Morales Bermúdez.

El presidente Videla, al agradecer el saludo del presidente peruano, señaló que no basta la voluntad y el esfuerzo nacional para superar los problemas que aquejan al continente sino que se requieren decisiones concertadas en conjunto.

La alocución del general Morales Bermúdez se refirió concretamente a los lazos de amistad permanentes entre Argentina y Perú, señalando que dentro de ella se mostraron ejemplos de hombres de alto sentido de patriótico y americanista. Prometió el indesmayable apoyo peruano para fortalecer la paz en el continente y su confianza de que la entrevista de los dos mandatarios permitirá encontrar fórmulas que hagan más sólidos y fructíferos los lazos de amistad entre ambos pueblos y gobiernos.

Por su parte, el general Videla, luego de agradecer los conceptos vertidos en el saludo de Morales Bermúdez, sostuvo que la presente es una hora grávida de importancia para América Latina y el mundo. Hay expectativas de cambio. Es una hora de hechos, y, por consiguiente, estamos dispuestos a implementar un intercambio cultural y económico entre nuestros pueblos.

Se refirió luego a la búsqueda de soluciones que reclaman los pueblos de Latinoamérica, así como a la necesidad de concertar decisiones, respetando las características y problemas propios de cada pueblo, porque la naturaleza de los objetivos superan las dimensiones nacionales.

La visita al Perú del presidente de la Argentina, fue resaltada hoy ampliamente por los diarios locales, tanto en sus primeras páginas como en sus editoriales.

"Presidente Videla, ésta es su casa", "Argentina-Perú: abrazo de hermanos", "Cordial Bienvenida da hoy Morales Bermúdez al presidente Videla: trascendental encuentro será al mediodía", eran algunos de los titulares que encabezaban las informaciones de los diarios locales.

SILBIDOS

Un grupo de jóvenes, aparentemente estudiantes, lanzó hoy silbidos contra el presidente de Argentina, luego que éste traspasara las rejas del palacio de gobierno de Lima, donde quedó alojado en compañía de su esposa.

Inmediatamente después que se produjo la rechifla, miembros de la policía peruana y agentes de seguridad argentinos se acercaron cautelosamente al grupo y lo dispersó sin llegar al uso de la fuerza.

Por otra parte, la Federación de Estudiantes del Perú (FEP) ha organizado para esta noche un mitin de protesta por la visita de Videla, quien —según sus organizadores— "es persona no grata para las clases populares peruanas".

EL DÍA

México en el Mundo

Inquietud de Asilados Argentinos
por la Vida de Héctor J. Cámpora

* "Lleva más de 10 Meses en la Embajada Mexicana
en Buenos Aires y la Junta Militar se Niega
a Extenderle el Salvoconducto", Recuerda
el ex Ministro del Interior, Esteban Righi

por Sandra ROSAS GARCIA

"La negativa de la dictadura militar argentina de otorgar el salvoconducto para abandonar el país al ex presidente Héctor Cámpora es una violación de los principios del derecho de asilo y un atentado a los derechos humanos", afirma la Comisión Argentina de Solidaridad.

Esteban Righi —quien fue ministro del Interior en el gabinete de Cámpora—, Noé Jitrik y Ricardo Nudelman, en nombre de la Comisión Argentina de Solidaridad, con sede en México, denunciaron enérgicamente la situación del ex presidente argentino y solicitaron a las organizaciones políticas, de trabajadores e intelectuales tanto nacionales como internacionales se dirijan al gobierno de Videla reclamando el salvoconducto cuya denegatoria retiene a Cámpora en la embajada mexicana en Buenos Aires.

Cámpora, elegido presidente en 1973 tras una dictadura militar de siete años y en las primeras elecciones sin proscripciones desde 1955, está asilado en la embajada mexicana hace ya más diez meses.

"El hecho es, quizá, sólo un símbolo de lo que acontece en Argentina, donde la persecución al pueblo se manifiesta en miles de detenidos, desaparecidos, torturados, secuestrados; donde la represión y la violación de los derechos humanos es el pan de cada día", dice uno de los entrevistados.

Righi subraya lo arbitrario en la situación

del ex presidente, que sin proceso alguno, hace diez meses está prácticamente arrestado por decisión de los militares argentinos —a pesar de los esfuerzos del gobierno mexicano— en la sede diplomática.

"Es increíble", acota Nudelman. Las únicas acusaciones que los militares hacen a Cámpora consisten en haber ejercido las prácticas democráticas, haber liberado los cientos de prisioneros políticos de la anterior dictadura militar, haber esbozado un proyecto nacional.

NO ES UN PROBLEMA "PARTIDISTA"

El escritor Noé Jitrik explica que la inquietud de la Comisión Argentina de Solidaridad no es un problema de "política partidista". Precisamente, en la comisión confluyen distintos planteamientos políticos e ideológicos; y que la preocupación por la situación por la que atraviesa Cámpora —junto a otros asilados en la embajada mexicana— no está separada de la denuncia global sobre las actuaciones de la dictadura militar.

Nudelman agrega, por otra parte, que la situación de enclaustramiento que padece el ex presidente argentino se agrava por el clima de inseguridad que se vive en el país en todos los niveles. "Donde las bandas parapoliciales se mueven con total impunidad no es descartable que se intente un atentado contra Cámpora en la propia sede diplomática".

EXCELSIOR

Chile Compra Trigo Argentino

SANTIAGO DE CHILE, 3 de marzo (ANSA)—Chile compra trigo a Argentina porque este país vende el producto más barato, señaló el director de la estatal oficina de Planificación Agrícola, Germán Riesco. Dijo que era "básicamente cierta", una información emanada desde Washington en el sentido que Chile suscribió con Argentina un acuerdo para la adquisición de por lo menos 500 mil toneladas de trigo al año. Desmintió luego que "existiera un acuerdo chileno-argentino para perjudicar a Estados Unidos".

Negocian la Compra de la Empresa Inglesa que Domina la Economía de las Malvinas

BUENOS AIRES, 3 de marzo (AP).—El diario *La Opinión* informa hoy que un grupo de hombres de negocios argentinos está negociando la compra de las acciones de la Falkland Island Company, empresa prominente en la vida económica de las Islas Malvinas, en poder de Gran Bretaña, pero reclamadas por la Argentina.

Según el diario, las negociaciones se realizan a través de un banco de París, identificado como el Banque Occidentale pour L'Industrie et le Commerce.

"Se da por descontado que los tratos han de culminar en acuerdo, cuya fecha de concreción no se dilatará más allá de algunas semanas. Las referencias obtenidas indican que la reciente visita del secretario de Estado británico para el Comercio Exterior, Edward T. Rowlands, tuvo en cuenta la existencia de esas negociaciones, circunstancia que, aparentemente, tampoco era desconocida por los funcionarios argentinos", dice *La Opinión*.

EL PROGRAMA PETROQUIMICO DEL PACTO ANDINO

SEGUNDA REUNION DEL FONDO FINANCIERO DE LA CUENCA DEL PLATA

SUCRE (Bolivia), 3 de marzo.—Con un día de retraso se inauguró hoy aquí la II Reunión del Fondo Financiero de la Cuenca del Plata. Delegados de Argentina, Bolivia, Brasil, Paraguay y Uruguay asistieron al acto. Enrique Folcino, funcionario del Fondo, dijo que "esperamos que el Fondo Financiero pueda desarrollar la Cuenca del Plata para concretar la verdadera parlanca de las naciones participantes".

EL SOL DE MÉXICO

Fracaso de "Fox Trot" en la Capital Pampera

Por Alfredo RUANOVA

BUENOS AIRES, marzo de 1977.— Contrariamente a lo que sucede en el resto de los países del continente americano el verano comienza el 21 de diciembre en el Cono Sur. Con él llega a Buenos Aires un calor que va haciéndose mas extremo y que se agudiza en febrero provocando el alejamiento de gran parte de la población a zonas de turismo al mismo tiempo que un buen porcentaje de negociaciones cierran sus puertas para dar vacaciones a su personal, dejando la ciudad prácticamente desierta.

Las distribuidoras cinematográficas se niegan a suministrar material de estreno para esos meses y reservan lo mejor para la

temporada oficial que no comienza hasta la segunda quincena de marzo.

Este año, sólo aquellas compañías que disponían de películas de excepcional atracción como "Tiburón" y "Atrapado sin salida" se atrevieron a violar una costumbre que ya es tradicional en la programación, y una productora argentina que se atrevió a desafiarla logró el más rotundo fracaso al estrenar su película "Jacinta Pichimahuida se enamora".

La realidad es que las carteleras de los salones cinematográficos se nutren en verano prácticamente con reposiciones o estrenos de modesta categoría, que anticipadamente se sabe no habrán de tener chance de ser presentados durante la temporada oficial. El público ya está al corriente de esa modalidad y por lo tanto siente una natural desconfianza por esos estrenos.

A todos estos inconvenientes debe agregárseles uno más en la segunda quincena de febrero, los carnavales.

Aquí en Buenos Aires, como también en el interior del país siguen celebrándose de un modo muy particular con la presentación de populares figuras de la canción y conjuntos musicales que actúan ante verdaderas multitudes en distintos estadios al aire libre. A ese efecto llegan contratadas grandes atracciones del extranjero y es así como este año entre nosotros a Al Bano, Romina Power y los españoles Julio Iglesias, José Luis Perales y Manolo Otero.

Dentro de este marco tan poco propicio, un verano implacable, gran parte de la población ausente y el resto en buen número pensando únicamente en las fiestas carnavalescas, en la peor semana del año, el 17 de febrero se verificó el estreno de "Fox Trot" la última realización de Arturo Ripstein.

La crítica no ha sido coincidente y si bien se objetó el tema calificándosele de vetusto, se destacó en cambio la labor de su director adjudicándole "visible seguridad narrativa" y "aciertos de clima" recordándose al mismo tiempo un anterior trato suyo "El Santo Oficio", visto hace tiempo en una semana de cine mexicano.

Pero a pesar de esa favorable apreciación "Fox Trot" corrió la suerte que era por demás previsible. El público no fue a verla como tampoco —salvo excepciones— ha ido a ningún espectáculo cinematográfico en estos días.

El saldo por lo tanto será negativo. En la faz económica dudo que su explotación pueda pagar copias, publicidad y demás gastos de lanzamiento y terminará arrojando números rojos. En lo artístico es lamentable que una película de este nivel no haya sido reservada para un momento más propicio; más lamentable aún es que de este modo se haya desaprovechado una excelente oportunidad de difundir en forma masiva los valores del nuevo cine mexicano, del cual "Fox Trot" es un muy digno exponente.

EL SOL DE MEXICO

Suspenden a Cuatro mil Empleados en Argentina

Información de nuestra Corresponsal Irene Hirsch, de las Agencias AFP y LATIN

BUENOS AIRES, Argentina, 4 de marzo.— La Empresa Nacional de Telecomunicaciones (ENTEL) solicitó hoy personal para sus planteles permanentes, tras haber suspendido a cuatro mil de sus empleados por no acatar el nuevo horario de trabajo dispuesto por una ley de gobierno.

En avisos publicados en los diarios locales, ENTEL requiere personal de mantenimiento y reparación de equipos, y empleados de oficinas, ante la posibilidad de aplicar masivas cesantías en los próximos días.

El conflicto se originó en la aplicación de una ley del gobierno militar, que aumentó en dos horas el horario de trabajo. La cuestionada ley también eliminó cláusulas de convenios colectivos de trabajo, que fueron consideradas como "privilegios" por el actual régimen.

CONTINUA VIOLACION DE DERECHOS HUMANOS

La vigencia de los derechos humanos en Argentina emergió hoy nuevamente como tema de polémica, a raíz de la presentación del recurso "habeas corpus" en favor de setenta y un desaparecidos, entre ellos dos periodistas, y un pedido de sectores civiles al gobierno para que queden en libertad los detenidos sin proceso.

A medida que se aproxima el primer aniversario de la asunción al poder de la dictadura militar que se cumple el 24 de este mes, tiende a aumentar el número de pedidos a la justicia y al gobierno, a fin de ubicar el paradero de civiles desaparecidos.

DOCUMENTO SIN RESPUESTA

Irene Hirsch, corresponsal de EL SOL DE MEXICO, entrevistó a Roberto Drinan, legislador estadounidense por Massachusetts, sobre la reducción de ayuda militar a la Argentina por parte del gobierno norteamericano, debido a la violación de derechos humanos en aquel país.

El Padre Drinan, quien encabezó durante la segunda mitad del mes de noviembre la misión que Amnesty International enviara a Argentina declaró: "Aún antes de la presentación formal del informe, que será simultáneamente leído y distribuido en sendas conferencias de prensa en Washington y Londres, el próximo 24 de marzo, mi contribución al documento circuló en medios gubernamentales y universitarios, y creo que su difusión contribuyó en gran medida a la reducción de los créditos".

Lord Eric Avebury, presente en la reunión informativa organizada por la corresponsal de EL SOL DE MEXICO, admitió que Amnesty ya había entregado el documento sobre las violaciones a los derechos humanos a los representantes del gobierno argentino en Inglaterra, desde hacía dos semanas.

"Hasta ahora no hemos tenido ninguna respuesta oficial a la entrega del informe, excepto la solicitud de entrevista por parte de un diplomático argentino acreditado en Ginebra, a quien acordamos recibir el martes pasado en la Cámara de los Lores, a su paso por Inglaterra. A último momento, el diplomático argentino envió sus disculpas por no poder llegar a la entrevista" manifestó Lord Avebury.

EXCELSIOR

Dos Editores Presos en Argentina

El doctor Daniel Divinsky, director de Ediciones La Flor, y su esposa la licenciada Ana María Miller, fueron encarcelados en Buenos Aires, Argentina, el pasado 16 de febrero.

Hasta el momento, ninguna autoridad judicial ha intervenido en este caso y por informaciones de algunos funcionarios policiales se ha sabido que el motivo de la detención de los esposos Divinsky es la edición del pequeño volumen de Literatura Infantil "Cinco Dedos", traducción de una obra editada en Alemania Federal, cuyo texto no llega a los dos centenares de palabras.

El libro fue editado el 28 de noviembre de 1976 y prohibido el 3 de febrero de este año por el decreto número 269, firmado por los generales Jorge Videla y Albano Harkíndeguy. Contra esta prohibición, el doctor Divinsky elevó un recurso de reconsideración el 11 de febrero, en el que "rechaza energicamente" la presunción de que la obra infantil "Cinco Dedos" puede contribuir al "accionar subversivo". Este recurso dirigido al general Videla y el doctor Divinsky indica en él que el texto sancionado "es una paráfrasis de la antigua máxima que expresa la unión hace la fuerza".

Ante esta anomalía, los profesores: Enrique D. Dupé, María Emilia Paz, María Elena Rodríguez Magis, Ignacio Sosa, Arturo Reig, Lautaro González Porcél y Leopoldo Zea; quienes se reunieron para la presentación y discusión del libro de este último: "Latinoamérica Tercer Mundo" acordaron enviar un telegrama solicitando la inmediata liberación del editor y su esposa.

Asimismo, hacen una exhortación a los intelectuales y personas relacionadas con la actividad editorial, para que envíen un telegrama o una carta certificada a: General José Villarreal, Presidencia de la Nación, Balcarce 11, Buenos Aires, Argentina.

En Argentina Siguen Violándose los Derechos Humanos, Denuncian

* Ciudadanos de Aquel País Asilados en México
Hablan de Detenciones, Secuestros y Asesinatos

Continúan los secuestros y las violaciones a los derechos humanos según denuncia en un documento la Comisión Argentina por los Derechos Humanos filial en México. En el material enviado a esta redacción se dan los datos de los secuestros de 3 dirigentes sindicales; un editor y su esposa; los 2 hijos del libretista de televisión y radio y varias personas más.

El dirigente gremial Leandro Fote, secretario de la Federación de Obreros de la Industria Azucarera fue secuestrado por fuerzas militares; igual suerte corrió Carlos Germán, dirigente del Sindicato de Trabajadores de Obreros Concord y de la Federación de Empleados de Correos y Telecomunicaciones. Ernesto Magariños, fue asimismo secuestrado por 10 infantes de marina que lo apresaron en las cercanías de su domicilio; Magariños había sido miembro de la Editorial Codex y la Empresa Fabril Financiera.

Los dos hijos del director teatral y libretista Alberto Adelach fueron secuestrados y la casa donde vivían incendiada.

También en Buenos Aires fueron secuestrados el editor Daniel Divinsky y su esposa, propietarios de Ediciones La Flor; varios de cuyos títulos va habiendo sido prohibidos por la Junta militar.

SECUESTRO DE FAMILIAS Y NIÑOS

Profesionales democráticos, sin militancia partidista han sido objeto también de aprehensiones. Entre los más destaca-

dos la CADHU denuncia el del médico pediatra Alberto Falicoff quien junto con su esposa Estela y su hijo Alfredo de sólo 2 años de edad ha desaparecido después de su aprehensión por fuerzas militares y el del ex diputado Diego Muñoz Barreto y su secretario José Fernández ocurridos en la Provincia de Buenos Aires y de quienes no se tiene noticia alguna.

La comisión denuncia también los asesinatos del periodista Dardo Cabo y el ingeniero químico Roberto Pirlés, muertos el pasado 6 de enero en la Unidad Penal número 9 de la ciudad de la Plata.

EL DÍA

La OIT Pidió al Gobierno Argentino que Levante la Intervención Sindical

(EFE y AFP)

GINEBRA, 4 de marzo.-La Organización Internacional del Trabajo (OIT) resolvió hoy "llamar la atención" al gobierno militar argentino por las restricciones impuestas en ese país a las actividades sindicales.

Por recomendación del Comité de Libertad Sindical de la OIT, su consejo de administración solicitó también el levantamiento de dichas restricciones.

El mencionado comité recogió las denuncias contra el gobierno argentino presentadas por la Federación Sindical Mundial, la Confederación Mundial del Trabajo, la Confederación Nacional de Trabajadores del Perú y otras organizaciones de trabajadores.

Todos los alegatos contenidos en las denuncias se refie-

ren a la intervención de organizaciones sindicales en la Argentina y a las restricciones impuestas por el gobierno a las actividades sindicales y a la detención y desaparición de dirigentes gremiales.

Subrayan las denuncias que entre las organizaciones intervenidas militarmente figura la peronista Confederación General del Trabajo (CGT), y que el gobierno ha suspendido además actividades gremiales básicas y fundamentales como elecciones, reuniones, negociaciones colectivas y derechos de huelga.

Por estas razones la OIT entiende que esta situación implica el grave peligro de una limitación del derecho de los trabajadores a elegir libremente sus representantes y a organizar su administración y pide al gobierno argentino "la supresión de tales intervenciones".

La OIT también expresó su preocupación ante el hecho de que el gobierno militar declare no poseer informaciones acerca de un importante número de personas desaparecidas y denunciadas como detenidas y solicita las investigaciones pertinentes en torno al paradero de dichas personas.

La OIT señala que los sindicalistas que figuran como detenidos y a disposición del Poder Ejecutivo no han comparecido ante los tribunales, cuando este derecho constituye una de las libertades civiles fundamentales para garantizar realmente el ejercicio de los derechos sindicales.

El presidente de la OIT, John Morris, expresó el deseo de su organismo de que el gobierno argentino permita el regreso del secretario general de la CGT, Casildo Herrera, actualmente exiliado en España y sobre quien no pesan acusaciones.



EL PRESIDENTE argentino, teniente general Jorge Videla, recibe la condecoración "Orden del Sol de Perú", que le coloca su colega peruano, el general Francisco Morales Bermúdez, en Lima. (AP)

EXCELSIOR

EL DÍA

Perú le Comprará a la Argentina un Reactor Atómico Para uso Pacífico

LIMA, 4 de marzo (UPI).—El presidente argentino, teniente general, Jorge Rafael Videla, que cumplió hoy su segundo día de visita oficial al Perú, concretará mañana con su colega peruano, general Francisco Morales Bermúdez, la adquisición por este país de un reactor atómico para uso pacífico.

Los pormenores de la operación, según fuentes extraoficiales, se habrían concretado esta noche a nivel de funcionarios gubernamentales de uno y otro país, al igual que las gestiones para instalar aquí una planta de montaje de camiones para uso militar.

El reactor atómico tendría un valor de 25 millones de dólares, y una suma igual demandarían los trabajos civiles para instalar el centro atómico en un lugar no revelado aún.

Simultáneamente, los cancilleres del Perú y la Argentina, José de la Fuente y César Augusto Guzzetti, se reunieron en privado por primera vez para concretar los puntos que contendrá la declaración conjunta que deberán suscribir mañana los 2 presidentes.

La planta de montaje de

camiones sería de fabricación sueca (Scania Vabis), señalaron las fuentes.

La declaración conjunta que deben suscribir mañana Morales Bermúdez y Videla es probable que no se refiera a este punto, tal como suele ocurrir en operaciones de esta naturaleza, centrándose el documento en otros aspectos de las relaciones internacionales de ambas naciones.

MEDIDAS DE SEGURIDAD

El mandatario argentino llegó ayer a esta capital y desde el primer momento fue rodeado de grandes medidas de seguridad, para evitar eventuales atentados.

El aparato de protección dio lugar, inclusive, a un descomunal embotellamiento de tráfico de vehículos en la parte céntrica de esta capital, cuyos efectos se dejaron sentir a más de 20 cuadras de la redonda.

Esto se debió a que decenas de calles fueron bloqueadas por la policía para facilitar el acceso de la caravana de vehículos que llevó a Videla al Panteón de los Próceres y a la plaza donde se levanta un monumento al libertador José de San Martín, en los cuales depositó ofrendas florales.

Ambos monumentos se encuentran en la parte céntrica y comercial de Lima, cuyas calles se caracterizan por ser angostas, y distan 8 cuadras del palacio de gobierno, donde Videla está alojada junto con su esposa Alicia Raquel Hartridge.

Si bien en ninguna de esas ceremonias hubo incidentes de ninguna naturaleza, tampoco se caracterizaron por el fervor popular.

Tras cumplir con esas ceremonias Videla visitó la escuela militar de Chorrillos, al sur del centro de esta capital, y posteriormente asistió a un almuerzo privado, cuyos comensales no fueron identificados.

Vida Cultural

★
Jillo C. Díaz Usandivaras, hablará sobre "Las raíces sociales del tango", a las 13.00 horas, en la Casa del Lago.



JULIO C. DIAZ Usandivaras, sustentará la conferencia "Las raíces sociales del tango", a las 13:00 horas, en la Casa del Lago

Fernando DEL PASO

Un día de estos

Lloraré por ti, Argentina

Carta desde Londres. La canción *Don't cry for me, Argentina*, del doble LP de la ópera *Evita*, ha llegado a la cumbre de la popularidad en estas tierras. Creada esta tragicomedia musical por los mismos autores de *Jesucristo Superestrella*, su destino, al menos en su principio, parece ser el mismo: Tim Rice y Andrew Lloyd Webber no tenían conexiones ni influencias en el mundo teatral, de manera que se decidieron a lanzar primero la música y la letra, y dejar que la venta de los discos, de ser un éxito, financiara la puesta en escena. Y así fue. En este caso, Rice y Lloyd han adquirido ya un prestigio en el medio, pero sin embargo no han encontrado al productor para *Evita*. Es decir, posiblemente ya lo encontraron, ya que al igual que los discos de *Jesucristo Superestrella*, *Evita* se ha vendido como pan caliente. Lo más probable es, por lo tanto, que este mismo año se estrene en Broadway y quizás también en Londres. Los propios Rice y Lloyd podrán financiarla.

Salve, Regina, hasta ahora, en Londres sólo ha habido una *preview* para los críticos, a manera de presentación audiovisual, con transparencias y películas documentales. Pero basta escuchar la música y leer el libreto, que contiene además de la letra un resumen de la acción, para emitir un juicio sobre el contenido de esta ópera-rock. Un contenido que habrá de cambiar muy poco con la coreografía, las luces y la actuación, por brillante que éstas sean. La ópera se inicia con el funeral de Eva Duarte de Perón en un escenario que combina los esplendores y las cursilerías de Hollywood y el Vaticano. Un coro canta: *Salve, salve, regina / Ad te clamamus exules filii Eva* . . . El Che Guevara, una extraña mezcla de narrador y participante, se pregunta a qué viene tanta histeria y tanto gemido, cuál es la razón de todo ese circo por la muerte de una actriz. Hay un *Flashback* a Junín, y vemos a Eva Duarte en un cabaret, rogándole al artista Magaldi que la lleve a Buenos Aires, ciudad que desea conquistar. Magaldi le concede el deseo, y en la capital argentina Eva se convierte en una modelo, locutora y actriz de gran éxito; conoce a Perón; sustituye a su joven amante de 16 años; se casa con Perón y lo alienta a luchar por la presidencia; llega a la Casa Rosada; se transforma en apóstol de los descamisados; efectúa un viaje -la "Gira Arco - iris"- por varios países de Europa; encuentra la oposición de la aristocracia y los militares; renuncia a una vicepresidencia que no hubiera podido alcanzar; muere de cáncer a los 33 años. Mientras tanto, el Che interviene aquí y allá, al principio esperanzado, después desilusionado, amonestando a Eva, etc., etc. El Che aparece con una especie de bomba para inflar llantas de bicicleta, que se supone contiene un insectici-

da que ha inventado. Se insinúa que el fracaso con el insecticida lo decide a luchar por Cuba. Por cierto, a los críticos que asistieron a la *Preview* se les escapa el simbolismo elemental del insecticida, cuya función parece ser la de eliminar de la política a algunos bichos humanos. Por ello el Che decide, al final, ir a buscar pastizales más apropiados, y declara que puede ser leal no sólo a la Argentina, sino a El Salvador, a Afganistán, al sur de Francia, a Japón, a Hong Kong. La obra termina con un coro de embalsamadores que embellecen el cadáver de Eva Perón, en una escena muy similar a una anterior, donde maquillistas, modistas, peinadores, etc., se encargan de glamorizar a Eva, en tanto se dice que las joyas, las pieles y demás lujos, tienen el propósito de demostrarle a los aristócratas -sus enemigos, y enemigos de los descamisados-, que ella puede ser tanto o más que ellos. "Desde Cenicienta, nadie ha subido más en la escala social", dice el Che.

Aria Magistral, opina Dereck Jewel, de "Don't Cry for Me, Argentina" en el *Sunday Times*. Y en efecto, se trata de una canción muy bella. La música, en general, es buena, de una melosidad y melodiosidad aceptables, aunque a veces poco distinguible de la música de Olivier, *West Side Story*, *Chorus Line* o cualquier otra comedia de las que parecen compuestas por computadoras. Y sin duda, el escenario será magnífico, la coreografía espléndida, etc., etc.: estos señores saben su negocio, y de eso se trata más que nada: de negocio. El propio Derek Jewel, antes de que fuera lanzado el doble LP, dudó de su éxito, señalando que no sólo Eva Perón era una heroína sospechosa, sino que además, Argentina suena muy remota . . . El hecho de que el disco se haya convertido en un *best-seller* instantáneo, parece confirmar que esta clase de espectáculos son más que nada forma, sin que el contenido importe mucho. El tema de *Jesucristo Superestrella* tiene dos mil años, y no existe en esa obra ningún enfoque nuevo de carácter filosófico o teológico. También *Cenicienta* es un cuento viejo, y si acaso aquí se agrega el gran final truculento de la muerte por cáncer a la misma edad, por cierto, que su antecesor en el escenario. Por lo demás, ¿qué importa lo que verdaderamente pasó en la Argentina? Siendo la música buena, la letra bonita, la puesta en escena magistral . . . ¿qué importa lo que pasó y lo que está pasando en ese país tan remoto? ¿Quién está consciente, aquí, al otro lado del Atlántico, de la represión, el oscurantismo y la batalla a muerte contra la inteligencia y la cultura que están sucediendo en ese país sudamericano y que hacen que Argentina no esté para llorar por nadie, sino para llorar por ella?